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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Kala	kondisi	Rumah	Sakit	(RS)	Indonesia	terancam	lumpuh	total	menyusul	generator	utama	rumah	sakit	yang	sudah	mati,	
tentara	 Israel	membombardir	 area	 tersebut.	 Terekam	 roket-roket	 yang	diluncurkan	dari	 sebuah	 titik	 untuk	kemudian	
menghantam	 titik	 lain.	 Suara	 ledakan	 keras	 bergema	 berulang	 kali.Menurut	 kantor	 berita	 Palestina,	 Wafa,	 Israel	 juga	

mengerahkan	buldoser	dalam	operasi	ke	RS	 Indonesia	 tersebut.Dalam	laporan	Eye	on	Palestine	di	 Instagramnya,	pengeboman	 ini	
terjadi	pada	malam	hari.	Kementerian	Kesehatan	di	Jalur	Gaza	yang	dikuasai	Hamas	pada	Senin	(20/11/2023)	menyebut,	sedikitnya	12	
orang	tewas	dalam	serangan.	Duka	juga	makin	menyelimuti	Indonesia,	karena	hingga	berita	ini	dibuat	3	Warga	Negara	Indonesia	(WNI)	yang	merupakan	
relawan	tak	bisa	dihubungi	atau	hilang	kontak.	Menjadi	ironi,	karena	sebelumnya	dengan	tegas	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	menemui	langsung	Presiden	
Amerika	Serikat	(AS)	Joe	Biden	untuk	membantu	melakukan	gencatan	senjata	di	Gaza,	Palestina.	Namun,	terindikasi	kuat	Biden	menolak	solusi	damai	yang	
juga	sempat	diutarakan	sejumlah	negara	muslim,	OKI.

(Baca	Hal	11)
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RS INDONESIA DI GAZA 
Serangan Israel Tewaskan 12 Orang, 3 WNI ‘Hilang’
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ke n a i ka n  U M P  s e b e s a r  4 , 6 1 % , 
sementara kalau usulan 0,3 itu 3,88%. 
Jadi usulan pakar itu 0,3. Usulan pakar 
s a m a  d e n g a n  p e m e r i n t a h , " 
pungkasnya.

Kondisi serupa terjadi di Jawa 
T i m u r  ( J a t i m ) .  Pe m p rov  J a t i m 
bersama Dewan Pengupahan telah 
menyiapkan penetapan kenaikan 
upah minimum provinsi (UMP) 2024 
yang rencananya akan diumumkan 
pada 21 November 2023. Kepala Dinas 
Tenaga Kerja dan Transmigrasi 
(Disnakertrans) Jatim, Himawan Estu 
Bagijo mengatakan penetapan upah 
tersebut rencananya akan diumumkan 
oleh Gubernur Jatim Khofifah Indar 
Parawansa.  

“UMP 2024 kita akan mengacu 
pada rumus PP No. 51 Tahun 2023 
tentang pengupahan, jika dihitung 
berdasarkan rumus itu maka kenaikan 
UMP Jatim sekitar 2% - 3% dari UMP 
2022 yang sebesar Rp2.040.224,30,” 
jelasnya, Jumat (17/11/2023). 

Diketahui ,  pemerintah telah 
mengeluarkan PP No. 51 Tahun 2023 
t e n t a n g  p e n g u p a h a n  s e b a g a i 
pengganti PP Nomor 36 Tahun 2021. 
Pada aturan tersebut juga mencakup 
formula perhitungan baru upah 
minimum. Dalam pasal 26, formula 
p e r h i t u n g a n  u p a h  m i n i m u m 
mencakup 3 variabel yaitu inflasi, 
pertumbuhan ekonomi, dan indeks 
tertentu. 

Sementara, baru-baru ini buruh 
menuntut agar penetapan UMP tahun 
didepan diharapkan bisa naik 10% - 
15%.  Himawan mengatakan, pada 
tahun lalu Gubernur Jatim menetap-
kan kenaikan UMP 2023 yang cukup 
tinggi yakni naik sebesar Rp200.000. 
Hal itu dilakukan pemerintah ingin 
mengejar ketertinggalan atau ke-
timpangan upah di Jatim terutama di 
daerah luar Ring 1.  “Namun kan UMP 
ini usianya kira-kira hanya 9 hari, se-
telah itu ada penetapan upah minimum 
kota/ kabupaten (UMK) dari masing-
m a s i n g  d a e r a h , ”  i m b u h n y a . 
(wid,rls,ist,ant/dya)

JAKARTA -  Pe m e r i n t a h  m e l a l u i 
Ke m e n t e r i a n  Ke t e n a g a ke r j a a n 
(Kemnaker)  memast ikan bakal 
menaikkan upah minimum 2024 
sebagai bentuk apresiasi kepada 
pekerja dan buruh. Hal itu diatur 
dalam Peraturan Pemerintah (PP) 
Nomor 51 Tahun 2023 tentang 
Perubahan atas Peraturan Pemerintah 
Nomor 36 Tahun 2021 tentang 
Pengupahan pada 10 November 2023. 

Menteri Ketenagakerjaan, Ida 
Fauziyah mengatakan, kepastian 
kenaikan upah minimum mengacu 
pada perhitungan upah minimum 
baru yang mencakup 3 variabel, yaitu 
inflasi, pertumbuhan ekonomi, dan 
indeks tertentu. Menurutnya, besaran 
UMP atau upah minimum provinsi 
( U M P )  2 0 2 4  d i  t i a p  w i l a y a h 
diumumkan paling lambat Selasa 
(21/11/2023).

"Selanjutnya kami meminta para 
g u b e r n u r,  k e p a l a  d i n a s  y a n g 
membidangi ketenagakerjaan, serta 
Dewan Pengupahan Daerah agar 
menjalankan tugas sebagaimana 
amanat peraturan pemerintah ini, dan 
penetapan Upah Minimum Provinsi 
ditetapkan paling lambat tanggal 21 
November," tutur dia, dilansir dari 
l a m a n  K e m n a k e r ,  S e n i n 
(20/11/2023). 

Sementara untuk UMK 2024 
diumumkan maksimal 30 November. 
UMK merupakan upah yang diberikan 
di sebuah kabupaten atau kota dengan 
syarat pertumbuhan ekonomi daerah 
atau inflasi kabupaten atau kota 
bersangkutan.  "Upah Minimum 
K a b u p a te n / Ko t a  ( d i u m u m ka n ) 
t a n g g a l  3 0  N o v e m b e r,"  k a t a 
dia.Nantinya, UMP dan UMK terbaru 
itu berlaku terhitung mulai tanggal 1 
Januari 2024. 

DKI-Jatim	Dikabarkan	
Tinggal	Gedok

Diketahui, Pemprov DKI Jakarta 
telah menggelar  sidang Dewan 
Pengupahan untuk menentukan nilai 
upah minimum provinsi (UMP) DKI 
Jakarta 2024. Dari unsur pengusaha, 
D e w a n  P e n g u p a h a n  A s o s i a s i 
Pengusaha Indonesia  (Apindo) 
Nurjaman menyampaikan, pihaknya 
dari unsur pengusaha yakni Apindo 
d a n  K a d i n  m e re ko m e n d a s i k a n 
k e n a i k a n  u p a h  s e s u a i  d e n g a n 
Peraturan Pemerintah (PP) 51/2023 
tentang pengupahan.

"Nah besaran yang diajukan oleh 
Apindo dan Kadin mengacu kepada PP 
51/2023 dengan formula alpha 0,2. 
Jadi besaran Upah Minimum Provinsi 
yang diajukan oleh kami pengusaha 
adalah menjadi Rp5.043.000," kata 
Nurjaman saat ditemui di Balaikota 
DKI Jakarta, Jumat lalu seperti ditulis 
Senin (20/11/2023).

Adapun usulan dari serikat pekerja 
atau buruh ternyata keluar dari PP 

51/2023, yaitu mengacu kepada 
permintaan kenaikan 15%.

Dewan Pengupahan dari unsur 
Serikat Pekerja atau Buruh Dedi 
Hartono menyampaikan, pihaknya 
merekomendasikan agar penetapan 
alpha ialah sekitar 8,15%. Sehingga 
jika pertumbuhan ekonomi ditambah 
inflasi dan ditambah alpha 8,15% 
didapatkan angka kenaikan upah 
mencapai 15%.

"Angka 8,15% itu adalah angka 
yang kita rangkum dari dampak terkait 
perbedaan upah sektoral. Sehingga ini 
menjadi satu kesatuan yang kita 
jadikan dasar untuk mempertim-
b a n g k a n  k e n a i k a n  u p a h  1 5 % . 
Sementara angka besaran upahnya 
sama dengan yang kita sampaikan di 
sebelum-sebelumnya,  tuntutan 
pekerja naik 15% dengan angka Rp5,6 
juta (per bulan)," jelas Dedi.

Sementara dari unsur pemerintah 
d a n  p a k a r  a h l i ,  s e b a g a i m a n a 
disampaikan oleh pakar dari Fakultas 
E k o n o m i  U I ,  J a e n a l  A b i d i n 
Simanjuntak, kenaikan UMP DKI 
Jakarta Tahun 2024 tetap mengacu 
kepada PP 51/2023 dengan formulasi 
alpha 0,3 atau 30%.

"Dari saya sendiri (unsur pakar), 
dari awal mengusulkan kenaikannya 
0 , 3  a t a u  3 0 %  k a re n a  m e m a n g 
kontribusi pekerja sudah layak 0,3 
alphanya. Hal ini juga karena ada 
pertimbangan-pertimbangan lain dari 
saya, terkait dengan median upah DKI 
i t u  m a s i h  j a u h  l e b i h  t i n g g i 
dibandingkan UMP berjalan, sehingga 
pertimbangan itu bisa lebih tinggi lagi 
dari usulan pelaku usaha," jelas Jaenal.

"Ditambah usulan pakar itu terkait 
dengan jarak antara upah DKI dengan 
Karawang dan Bekasi,  sehingga 
memang DKI itu harus mengejar upah 
Karawang dan Bekasi. Ditambah 
terkait dengan upah Indonesia itu 
masih relatif rendah dibandingkan 
asia tenggara, sehingga pertimbangan 
itu memang lebih baik lagi dari usulan 
pelaku usaha," imbuhnya.

" D i t a m b a h  k a l a u  k i t a  l i h a t 

Ingat! UMP 2024 
Diumumkan Paling Lambat Hari Ini

Potret	Buruh	minta	UMP	2024	naik	15%.	(Dok.	KSPI)

- Pertumbuhan ekonomi DKI Jakarta pada kuartal III 2023  
tercatat sebesar 4,93%, sedangkan inflasi pada Oktober 
2023 tercatat 2,08%. Dengan menggunakan asumsi 
pertumbuhan ekonomi dan inflasi tersebut, maka 
kenaikan UMP DKI Jakarta pada tahun depan sebesar 
2,57% hingga 3,56%
- UMP DKI Jakarta pada 2023 ditetapkan sebesar Rp 
4.901.798. Dengan asumsi kenaikan  2,57% hingga 3,56%, 
maka UMP DKI Jakarta 2024 akan sebesar Rp 5.027.774 
hingga Rp 5.076.302 

UMP DKI JAKARTA 

- Pertumbuhan ekonomi Jawa Barat pada kuartal III 2023  
tercatat sebesar 4,57%, sedangkan inflasi pada Oktober 
2023 tercatat 2,27%. Dengan menggunakan asumsi 
pertumbuhan ekonomi dan inflasi tersebut, maka 
kenaikan UMP Jawa Barat pada tahun depan sebesar 
2,72% hingga 3,64%.  
- UMP Jawa Barat pada 2023 ditetapkan sebesar Rp 
1.986.670. Dengan asumsi kenaikan 2,72% hingga 3,64%, 
maka UMP Jawa Barat 2024 akan sebesar Rp 2.040.707 
hingga Rp 2.058.984. 

UMP JAWA BARAT 

- Pertumbuhan ekonomi Jawa Tengah pada kuartal III 2023  
tercatat sebesar 4,92%, sedangkan inflasi pada Oktober 
2023 tercatat 2,51%. Dengan menggunakan asumsi 
pertumbuhan ekonomi dan inflasi tersebut, maka 
kenaikan UMP Jawa Tengah pada tahun depan sebesar 3% 
hingga 3,99%.  
- UMP Jawa Tengah pada 2023 ditetapkan sebesar Rp 
1.988.196. Dengan asumsi kenaikan 3% hingga 3,99%, 
maka UMP Jawa Tengah 2024 akan sebesar Rp 2.047.841 
hingga Rp 2.067.525. 

UMP JAWA TENGAH

- Pertumbuhan ekonomi Jawa Timur pada kuartal III 2023  
tercatat sebesar 4,86%, sedangkan inflasi pada Oktober 
2023 tercatat 3,25%. Dengan menggunakan asumsi 
pertumbuhan ekonomi dan inflasi tersebut, maka 
kenaikan UMP Jawa Tengah pada tahun depan sebesar 3% 
hingga 3,99%.  
- UMP Jawa Timur pada 2023 ditetapkan sebesar Rp 
1.988.196. Dengan asumsi kenaikan 3% hingga 3,99%, 
maka UMP Jawa Tengah 2024 akan sebesar Rp 2.047.841 
hingga Rp 2.067.525. 

UMP JAWA TIMUR

- Pertumbuhan ekonomi Banten pada kuartal III 2023  
tercatat sebesar 4,97%, sedangkan inflasi pada Oktober 
2023 tercatat 2.35%. Dengan menggunakan asumsi 
pertumbuhan ekonomi dan inflasi tersebut, maka 
kenaikan UMP Banten pada tahun depan sebesar 2,8% 
hingga 3,99%.  
- UMP Banten pada 2023 ditetapkan sebesar Rp 2.661.280. 
Dengan asumsi kenaikan 3% hingga 3,99%, maka UMP 
Banten 2024 akan sebesar Rp 2.707.346 hingga Rp 
2.763.499. 

UMP BANTEN

- Pertumbuhan ekonomi Yogyakarta pada kuartal III 2023  
tercatat sebesar 4,96%, sedangkan inflasi pada Oktober 
2023 tercatat 2,56%. Dengan menggunakan asumsi 
pertumbuhan ekonomi dan inflasi tersebut, maka 
kenaikan UMP Banten pada tahun depan sebesar 3,06% 
hingga 4,05%.  
- UMP Yogya pada 2023 ditetapkan sebesar Rp 2.661.280. 
Dengan asumsi kenaikan 3% hingga 3,99%, maka UMP 
Banten 2024 akan sebesar Rp 2.707.346 hingga Rp 
2.763.499. 

UMP YOGYAKARTA 

- Pertumbuhan ekonomi Bali  pada kuartal III 2023  
tercatat sebesar 5,35%, sedangkan inflasi pada Oktober 
2023 tercatat 2.96%. Dengan menggunakan asumsi 
pertumbuhan ekonomi dan inflasi tersebut, maka 
kenaikan UMP Bali pada tahun depan sebesar 3,49% 
hingga 4,56%. 
- UMP Bali pada 2023 ditetapkan sebesar Rp 2.713.672. 
Dengan asumsi kenaikan 3% hingga 3,99%, maka UMP Bali 
2024 akan sebesar Rp 2.795.082 hingga Rp 2.837.415.

UMP BALI

Simulasi Kenaikan 
UMP TAHUN 2024 
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DPR ANGGAP KPU MAIN-MAIN 

Tak Hadir Rapat Bahas Nasib Mantan Napi Koruptor Nyaleg

JAKARTA - Seluruh komisoner Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) RI tidak hadir 
dalam Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
Komisi II DPR RI, Senin (20/11/2023), 
karena sedang tugas di mancanegara. 
DPR RI mengaku kecewa dan meng-
anggap Hasyim Asy'ari Dkk main-
main. 

Padahal rapat tersebut mebahas 
mengenai penyesuaian sejumlah pasal 
dalam Peraturan KPU Nomor 10 Tahun 
2023 yang dibatalkan Mahkamah 
Agung (MA). Salah satunya, soal nasib 
mantan napi koruptor yang maju 
menjadi calon legislatif (caleg).

Anggota Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) Guspardi Gaus melayangkan 
kritik keras terhadap komisioner 
Komisi Pemilihan Umum atau KPU 
yang tidak mengikuti Rapat Dengar 
Pendapat atau RDP di Senayan, hari ini. 
"Namun apa dinyatakan salah satu 
institusi tidak hadir pada pertemuan 
yang sangat luar biasa ini," kata 
Guspardi Gaus dalam rapat tersebut.

Lembaga penyelenggara pemilu 
yang disinggung Guspardi, yaitu 
Komisi Pemilihan Umum (KPU). 
Institusi yang dipimpin Hasyim Asy'ari 
itu tidak hadir dalam rapat tersebut. 
Dia meminta Dewan Kehormatan 
Pe nye l e n g g a ra  Pe m i l u  ( D K P P ) 
memberikan catatan khusus kepada 
komisioner KPU."Karena bisa terkesan 
ketidakhadiran ini, KPU tidak serius 
menghadapi Pemilu 14 Februari 2024. 
Ketidakseriusan itu ditampakkan 
pada hari ini. Satu pun unsur KPU tidak 
ada yang hadir," ujar dia.

Guspardi mengatakan pernah 
duduk di pemerintahan. Begitu juga di 
Komisi II terdapat kunjungan ke luar 
negeri. Namun harus membuat aturan 
sehingga tidak ada kekosongan 
pelananan dan melayani apa yang 
diperlukan oleh masyarakat.

"Ini ada apa? Semoga persepsi saya 
i n i  s a l a h .  T i d a k  d a l a m  ra n gka 
menggagalkan pelaksanaan pemilu," 
k a t a  d i a ,  y a n g  m e n g k r i t i k 
ketidakhadiran komisioner KPU. 
Melihat KPU tidak turut hadir, dia 
berujar, orang bisa memunculkan 
persepsi sama.

RDP melibatkan Kementerian 
Dalam Negeri, DKPP, Bawaslu, dan 
KPU. RDP menyangkut Rancangan 
P e r u b a h a n  P e r a t u r a n  K P U 

berdasarkan putusan Mahkamah 
Agung Nomor 28/P/HUM/2023, 
terkait perubahan ketiga PKPU Nomor 
10 tahun 2022 tentang Pencalonan 
Perseorangan Peserta Pemilu. Selain 
itu, Perubahan PKPU Nomor 10 Tahun 
2023 tentang Pencalonan DPR, DPRD 
Provinsi dan DPRD Kabupaten-Kota, 
serta Rancangan Peraturan Bawaslu 
tentang Pengawasan Pemungutan dan 
Penghitungan Suara dalam Pemilu.

Guspardi mengatakan, anggota 
Komisi II seharusnya berada di daerah 
pemilihan. Berkunjung ke daerah-
d a e r a h  p e m i l i h a n  m e n e m u i 
masyarakat. Namun mereka masih 
meluangkan waktu mengikuti supaya 
hadir dalam rapat itu. "Kegiatan-
k e g i a t a n  k a m i  i t u  m e n y a p a 
konstituen," ujar dia.

Di tengah suasana politik yang 
harus mendatangi para konstituen itu, 
kata dia, anggota DPR harus kembali 
ke Jakarta melaksanakan rapat. "Saya 
d a t a n g  ke  J a k a r t a  k a r e n a  a d a 
undangan.  Rasanya kami  lebih 
mementingkan dapil daripada rapat 
ini," ucap dia.

Sebelumnya, Ketua Komisi II DPR 
RI Ahmad Doli Kurnia Tandjung 
mengatkan, "Biasanya kalau kita 
membahas atau adanya permohonan 
konsultasi baik KPU maupun Bawaslu, 
semuanya hadir. Ini terutama buat 
DKPP ini. Tapi hari ini dari KPU tidak 
ada satupun yang hadir," katanya saat 
membuka rapat di Gedung DPR RI, 
Jakarta Pusat. Dia kemudian menyebut 
bahwa DPR baru menerima surat 
permohonan penundaan agenda dari 
KPU pada Minggu (19/11/2023)

Terpisah, Dewan Kehormatan 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) juga 
m e nyaya n gka n  ke t i d a k h a d i ra n 
KPU."DKPP menyayangkan RDP yang 
dilakukan hari ini, karena ketidak-
hadiran KPU RI sebagai lembaga 
penyelenggara teknis kepemiluan di 
tahun 2024," kata Anggota DKPP 
Muhammad Tio Aliansyah.

D i a  b e r p e n d a p a t ,  i d e a l n y a 
perwakilan KPU seharusnya hadir, 
karena hal itu menyangkut tindak 
lanjut putusan lembaga peradilan. Hal 
itu menurut dia, harusnya segera 
ditindaklanjuti  oleh KPU."Kami 
menganggap ini penting, meskipun 

DKPP tidak dihadiri unsur ketua. 
Seharusnya anggapan yang sama juga 
oleh KPU, untuk forum hari ini," kata 
Tio menegaskan.

Persiapan	Pemilu	di	Luar	Negeri
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 

meminta maaf atas ketidakhadiran 
seluruh komisioner dalam Rapat 
Dengar Pendapat (RDP) Komisi II DPR 
RI, Senin (20/11/2023)."Terkait hal 
tersebut, kami minta maaf. Mengenai 
kegiatan KPU di luar negeri semuanya 
sudah disampaikan kepada DPR dan 
pemerintah," kata Koordinator Divisi 
Teknis Penyelenggaraan Pemilu KPU 
RI, Idham Holik, kepada wartawan 
pada Senin (20/11/2023) siang. 

"KPU juga telah mengajukan 
permohonan agar dapat diundur ke 
tanggal 22 November 2023," ia 
menambahkan. 

Ia  menje laskan bahwa para 
komisioner KPU RI sedang menjalani 
tugas bimbingan teknis (bimtek) 
kepada Panitia Pemilihan Luar Negeri 
( P P L N ) .  S e b a g a i  i n f o r m a s i , 
berdasarkan Daftar Pemilih Tetap 
Luar Negeri, terdapat 3.059 titik 
pemungutan suara di 128 wilayah 
kerja PPLN. Idham sendiri berada di 
Hong Kong untuk memberi bimtek 
kepada PPLN se-Asia Timur dan Asia 
Tenggara, yaitu PPLN Hong Kong dan 
Macau, Beijing, Shanghai, Guangzhou, 
Ta i w a n ,  S e o u l ,  O s a k a ,  To k y o , 
Singapura, Hanoi,  Ho Chi Minh, 
Vientiane, dan Yangon. 

Selain memberikan bimtek, kata 
Idham, ia juga melakukan sosialisasi 
kepada para pemilih diaspora di Hong 
Kong. "PPLN Hong Kong dan Macau 
adalah salah satu PPLN dengan DPT 
sangat banyak yaitu berjumlah 164.691 
orang. PPLN Hong Kong juga hampir 
setiap minggunya mendata pemilih 
pindahan sebanyak rata-rata 150 
orang," jelas Idham. (wid,rls, ist/dya)

Ketua	Komisi	II	DPR	RI,	Ahmad	Doli	Kurnia,	saat	membuka	Rapat	Dengar	Pendapat	(RDP),	
di	Komplek	Parlemen,	Senayan,	Jakarta	Selatan,	Senin	(20/11/2023).(ist)

DPRD:
- Heri Baelanu, DPRD Kabupaten, Dapil Pandeglang 1, nomor urut 6
- Dede Widarso, DPRD Kabupaten, Dapil Pandeglang 5, nomor 
urut 4
- Eu K Lenta, DPRD Kabupaten, Dapil Morowali Utara 1, nomor 
urut 9

DPR:
- Teuku Muhammad Nurlif, Dapil Aceh 1, nomor urut 1
- Syahrasaddin, Dapil Jambi, nomor urut 6
- Wendy Melfa, Dapil Lampung 1, nomor urut 5
- Iqbal Wibisono, Dapil Jawa Tengah, nomor urut 2
- Nurdin Halid, Dapil Sulawesi Selatan 2, nomor urut 1
- Bernard Sagrim, Dapil Papua Barat Daya, nomor urut 2

GOLKAR

DPRD:
- Yohanes Marinus Kota, DPRD Kabupaten, Dapil Ende 1, 
nomor urut 8
- Syaifullah, DPRD Provinsi, Dapil Kepulauan Babel 1, nomor 
urut 7

DPR:
- Abdillah, Dapil Sumatra Utara 1, nomor urut 5
- Eep Hidayat, Dapil Jawa Barat 9, nomor urut 1
- Dikdik Darmika, Dapil Jawa Barat 11, nomor urut 9
- Sani Ariyanto, Dapil Jawa Tengah 8, nomor urut 4
- Rahudman Harahap, Dapil Sumatra Utara, nomor urut 4

NASDEM

DPRD:
- Saparudin, DPRD Kabupaten, Dapil Belitung Timur 1, nomor 
urut 2
- Fakhrur Rizal, DPRD Kabupaten, Dapil Belitung Timur 2, 
nomor urut 1

DPR:
- Susno Duadji, Dapil Sumatra Selatan 2, nomor urut 2
- Huzrin Hood, Dapil Kepulauan Riau, nomor urut 2
- Rino Lande, Dapil Jawa Timur V, nomor urut 7
- Yansen Akun E, Dapil Kalimantan Berat 2, nomor urut 1

PKB

DPRD:
- Welhemus Tahalele, DPRD Provinsi, Dapil Maluku Utara 3, 
nomor urut 2
- Warsit, DPRD Kabupaten, Dapil Blora 3, nomor urut 1
- Joni Kornelius Tondok, DPRD Kabupaten, Dapil Toraja Utara 
4, nomor urut 1
- Mukhaedy, DPRD Kabupaten, Dapil Belitung Timur 1, nomor 
urut 2

DPR:
- Sandi Suwardi Hasan, Dapil Jawa Timur 4, nomor urut 1
- Wa Ode Nurhayati, Dapil Sulawesi Tenggara, nomor urut 1

HANURA

DPRD:
- Bonar Zeitsel, DPRD Kabupaten, Dapil Simalungun 4, nomor 
urut 8
- Rahmanuddin DH, DPRD Kabupaten, Dapil Luwu Utara 1, 
nomor urut 4

DPR:
- Evy Susanti, Dapil Jawa Barat 3, nomor urut 5
- Lukas Uwuratuw, Dapil Maluku, nomor urut 4
- Thaib Armaiyn, Dapil Maluku Utara, nomor urut 1

DEMOKRAT

-	DPRD:
Mad Muhizar, DPRD Kabupaten, Dapil Pesisir Barat 3, nomor 
urut 2

DPR:
- Asep Ajidin, Dapil Sumatra Barat 2, nomor urut 4
- Mochtar Mohamad, Dapil Jawa Barat 5, nomor urut 5
- Rokhmin Dahuri, Dapil Jawa Barat 8, nomor urut 1
- Al Amin Nasution, Dapil Jawa Tengah 8, nomor urut 4

PDIP

DPRD:
- Edy Muklison, DPRD Kabupaten, Dapil Blitar 4, Perindo, 
nomor urut 1
- Zulfikri, DPRD Kota, Dapil Pagar Alam 2, Perindo, nomor urut 1

DPR:
- Hendra Karianga, Dapil Maluku Utara, nomor urut 1
- Soleman Sikirit, Dapil Papua Barat, nomor urut 1

PERINDO

DPRD:
- Ferizal, DPRD Kabupaten, Dapil Belitung Timur 1,  nomor urut 2
- Hasanudin, DPRD Kabupaten, Dapil Banjarnegara 5, nomor 
urut 1
- Iwan Rahmawan, DPRD Kabupaten, Dapil Belitung Timur, 
nomor urut 1

DPR:
Madini Farouq, Dapil Jawa Timur 4, nomor urut 3

PPP

DPRD:
- Al Hajar Syahyan, DPRD Kabupaten, Dapil Tanggamus 4, 
nomor urut 5

PKS

DPRD:
- Nasrullah Hamka, DPRD Provinsi, Dapil Jambi I, nomor urut 10

PBB

DPRD:	
- Yuridis, DPRD Kabupaten, Dapil Indragiri Hulu 3, nomor urut 1

BURUH

Daftar nama 49 caleg 
eks napi korupsi dan partai 
asalnya menurut temuan ICW



Nusantaratoday
Selasa, 21 November 20234

MADIUN - Capres nomor urut 2 
Prabowo Subianto menghadiri acara 
konsolidasi  pemenangan Partai 
Demokrat di Hotel Aston Madiun, Jawa 
Timur, pada Senin (20/11/2023) sore.

Dalam kesempatan itu Prabowo 
mengungkapkan rasa  bangganya 
dengan dukungan Presiden ke-6 
sekaligus Ketua Majelis Tinggi Partai 
Demokrat Susilo Bambang Yudhoyono 
(SBY) dan Presiden ke-7 Joko Widodo.

“Presiden ke 6 mendukung dan 
berada disebelah saya, juga dengan 
presiden ke 7 juga mendukung dengan 
disebelah saya” Kata Prabowo dalam 
pidatonya yang disambut tepuk 
tangan peserta yang hadir.

Masih kata Calon Presiden dari 
Ko a l i s i  I n d o n e s i a  M a j u  ( K I M ) , 
dukungan tersebut  merupakan 
sesuatu yang luar biasa karena ada 
p e n g a l a m a n  2 0  t a h u n  d a l a m 
m e m i m p i n  n e g a r a  y a n g  b i s a 
digunakan untuk berbuat terbaik 
untuk bangsa dan rakyat Indonesia.

Dalam kesempatan itu, Prabowo 
juga membakar semangat ratusan 
kader Partai Demokrat. Para caleg 
yang hadir pun langsung menyambut 
Prabowo dengan meneriakan yel-yel 
Prabowo-Gibran menang pilpres satu 
putaran. “Prabowo-Gibran menang. 
P r a b o w o - G i b r a n  m e n a n g  s a t u 
putaran,” teriak para kader Demokrat 
di hadapan SBY dan AHY menyambut 
Prabowo.

Prabowo lalu memberikan hormat 
kepada SBY maupun AHY dan mereka 
lantas melakukan pertemuan tertutup. 
S e s u a i  a g e n d a ,  P r a b o w o  j u g a 
memberikan arahan dalam kegiatan 
pembekalan caleg tersebut.

P a s a n g a n  P r a b o w o - G i b r a n 
diusung oleh Partai Gerakan Indonesia 
Raya (Gerindra), Partai Golongan 

Karya (Golkar) ,  Partai  Amanat 
Nasional (PAN), Partai Demokrat, 
Partai Bulan Bintang (PBB), Partai 
Gelombang Rakyat Indonesia (Gelora), 
Partai Garda Republik Indonesia 
(Garuda), dan Partai Solidaritas 
Indonesia (PSI), serta Partai Rakyat 
Adil Makmur (Prima) yang tidak lolos 
menjadi peserta Pemilu 2024.

Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
telah menetapkan masa kampanye 
pemilu yang akan berlangsung mulai 
28 November 2023 hingga 10 Februari 
2024, sementara pemungutan suara 
dijadwalkan akan dilaksanakan pada 
tanggal 14 Februari 2024.

Sementara itu, dalam sambutanya 
Susilo Bambang Yudhoyono (SBY)  
mengatakan bahwa Prabowo adalah 
sosok yang sangat siap untuk menjadi 
Presiden RI ke-8 dengan kemampuan 
dan kesiapan yang dimilikinya.

“Saya menilai dan menyakini pak 
p ra b o wo  m e m i l i k i  ke c a k a p a n , 
memiliki kemampuan, dan memiliki 
kesiapan untuk menjadi presiden 

kedepan, inilah dukungan saya,” ucap 
SBY.

Dalam acara pembekalan calon 
legeslatif DPR RI  partai Demokrat 
seluruh Indonesia yang digelar dari 
Minggu (19/11/2023) hingga Selasa 
(21/11/2023) SBY  Juga punya 
h a ra p a n  b e s a r  ke p a d a  C a p re s 
Prabowo yabg akan maju dalam 
pemilihan presiden pada 14 Febuari 
2024.

“ S e l a m a t  b e r j u a n g  d a l a m 
kompetisi pemilihan presiden 2024, 
berjuanglah sahabatku secara cerdas, 
tepat dan kesatria,” pungkas SBY.

Ketua Umum Partai Demokrat, 
Agus Harimurti Yudhoyono (AHY)  
menyebut berdasarkan hasil survei 
dari 3 lembaga survei  saat ini 
elektabilitas calon presiden Prabowo 
Subianto dan calon wakil presiden 
Gibran Rakabuming Raka berada 
diangka 42 hingga 45 persen.

“Elektabilitas pasangan Prabowo- 
Gibran, Alhmadulilah berada pada 
rentan 42 hingga 45. Artinya bukan 

Capres Prabowo Bangga 

Dapat  Dukungan 2 Presiden RI
cuma unggul tapi kuat,” Kata AHY, 
Senin (20/11/2023).

Menurut AHY angka paslon nomor 
u r u t  2  i n i  c u k u p  s i g n i f i k a n 
dibandingan paslon lainnya, Anies 
Baswedan-Muhaimin Iskandar (Cak 
Imin) paslon nomor urut 1 dan Ganjar 
Pranowo-Mahfud Md paslon nomor 
urut 3.

“Angka ini semakin menguatkan 
bahwa kita bisa menang satu kali 
putaran,” ucap AHY dalam konsolidasi 
kemenangan calon presiden Prabowo 
Subianto, yang dihadiri Prabowo dan 
calon legeslatif  DPR RI  partai 
Demokrat seluruh Indonesia .

Namun AHY mengingatakan jika 
ingin hasil terbaik, semua harus 
bekerja keras, kerja cerdas dengan 
strategi  yang khas dan dengan 
pendekatan yang pas.

Presiden ke-6 sekaligus Ketua 
Majelis Tinggi Partai Demokrat Susilo 
B a m b a n g  Y u d h o y o n o  ( S B Y ) 
menyampaikan pesan kepada calon 
presiden Prabowo Subianto dalam 
acara konsolidasi pemenangan Partai 
Demokrat di Hotel Aston Madiun, 
J a w a  T i m u r ,  p a d a  S e n i n 
(20/11/2023) sore. 

“ S e l a m a t  b e r j u a n g  d a l a m 
kompetisi pemilihan presiden 2024, 
berjuanglah sahabatku secara cerdas, 
tepat dan kesatria,” ucap SBY. 

Menurut SBY, Prabowo adalah 
sosok yang sangat siap untuk menjadi 
Presiden RI berikutnya hal tersebut 
susuai dengan kemampuan dan 
kesiapan yang dimilikinya.

“Saya menilai dan menyakini pak 
p ra b o wo  m e m i l i k i  ke c a k a p a n , 
memiliki kemampuan, dan memiliki 
kesiapan untuk menjadi presiden 
kedepan, inilah dukungan saya,” kata 
SBY. (Wit/lut)

Capres	nomor	urut	2	Prabowo	Subianto		hadir	dalam	acara	pembekalan	calon	legeslatif	DPR	RI		

Partai	Demokrat	seluruh	Indonesia.

PONOROGO  -  Sekretaris Umum 
Pimpinan Pusat Muhammadiyah 
Abdul Mu'ti menegaskan bahwa 
organisasinya akan tetap bersikap 

netral namun aktif 
p a d a  P e m i l i h a n 
U m u m  P r e s i d e n 
2024.

" S i l a k a n 
(anggota) memilih 
p r e s i d e n  s e s u a i 
k e i n g i n a n  d a n 
a s p i r a s i  m a s i n g -
masing. Tetapi, yang 
j e l a s ,  P P 
M u h a m m a d i y a h 
t e t a p  n e t r a l  d a n 
aktif ,"  kata Abdul 
M u ' t i  k e p a d a 
wartawan di  se la 
ku n j u n g a n nya  ke 
K a b u p a t e n 

P o n o r o g o ,  J a w a  T i m u r,  S e n i n 
(20/11/2023).

K o m i t m e n  i t u ,  l a n j u t  d i a , 

merupakan sikap organisasi, bahwa 
Muhammadiyah hanya berorientasi 
pada gerakan keagamaan, syiar Islam 
dan tidak akan masuk ranah politik.

Oleh karena itu, Muhammadiyah 
juga tidak memberi rekomendasi apa 
pun berkaitan dengan pasangan calon 
presiden dan wakil presiden pada 
Pemilu 2024.

"Tapi, Muhammadiyah juga tidak 
m e n g h a l a n g i  i n d i v i d u  w a r g a 
Muhammadiyah untuk menentukan 
pil ihan masing-masing.  Silakan 
memilih presiden sesuai dengan hati 
nuraninya. Yang jelas, Muhammadiyah 
akan tetap netral dan aktif," tegasnya.

Abdul Mu'ti juga menyatakan 
bahwa PP Muhammadiyah tidak 
memberikan rekomendasi kepada 
kader untuk bergabung dengan tim 
sukses pasangan capres-cawapres 

Muhammadiyah Tegaskan Tetap Netral dalam Pemilu
tertentu. Bagi anggota yang ingin 
menjadi bagian dari tim sukses, 
mereka diperbolehkan, namun harus 
cuti selama masa tugas tersebut.

"Kalau masuk timses harus cuti 
dulu dari perserikatan maupun amal 
usaha, nanti jika sudah selesai bisa 
kembali lagi ke perserikatan," katanya.

Ia memastikan bahwa warga 
Muhammadiyah dapat aktif dalam 
pemilihan umum, baik sebagai pemilih 
maupun sebagai anggota tim sukses.

Netralitas ini dijelaskan sebagai 
sikap aktif dalam konteks pemilihan, 
namun tetap menghormati keputusan 
individual masing-masing anggota.

"PP Muhammadiyah 100 persen 
netral, tapi kita juga menghargai dan 
menghormati hak-hak individu kader 
M u h a m m a d i y a h , "  k a t a n y a . 
(lut/ant/dya)

Sekretaris	Umum	PP	Muhammadyah	Abdul	Mu'ti	menjawab	pertanyawan	

awak	media	saat	berkunjung	ke	Kabupaten	Ponorogo,	Senin	(19/11/2023).	

ANTARA/HO-Sdp
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SURABAYA  -  Kepolisian Resor 
Lumajang ,  Jawa Timur  belum 
m e n e t a p k a n  t e r s a n g k a  d a l a m  
kecelakaan yang melibatkan KA 
Probowangi vs minibus elf bernomor 
polisi N 7646 T yang menyebabkan 11 
orang meninggal dunia dan empat 
orang luka berat di perlintasan tidak 
terjaga di wilayah setempat, karena 
proses pemeriksaan masih berjalan 
terus.

Meski demikian, polisi masih 
melakukan penyelidikan lebih lanjut 
dengan melakukan olah tempat 
kejadian perkara dan juga memeriksa 
para saksi.  "Kami belum menetapkan 
status, sopir masih sebagai saksi dan 
yang bersangkutan juga dalam kondisi 
t r a u m a ,  s e h i n g g a  d i l a k u k a n  
perawatan di  RS Bhayangkara 
Lumajang," kata Kapolres Lumajang 
AKBP Boy Jeckson S. kepada sejumlah 
wartawan di Lumajang, dikutip dari 
antara, Senin (20/11/2023).

Ia mengatakan pihaknya sudah 
melakukan proses pemeriksaan 
terhadap empat orang saksi pada 
Minggu (19/11/2023) malam dan 
pada Senin ini (20/11/2023) kembali 
melakukan pemeriksaan terhadap 
saksi-saksi lainnya.

" N a n t i  k a m i  a k a n  m e l i h a t  
perkembangannya seperti apa untuk 
menindaklanjuti perkara kecelakaan 
itu dan olah tempat kejadian perkara 
(TKP) sudah dilakukan juga setelah 
kecelakaan tersebut terjadi," tuturnya.

Dari olah TKP itu, lanjut dia, 
diketahui mobil minibus Elf terseret 
sampai 50 meter dari perlintasan 
sebidang tersebut yakni tepatnya di 
Kilometer 138+0 petak jalan antara 
Stasiun Randuagung - Stasiun Klakah, 
di Desa Ranu Pakis, Kecamatan Klakah.

"Hari ini kami lakukan olah TKP 
lanjutan yang dibantu Tim Traffic 
Accident Analysis (TAA) Ditlantas 
Polda Jawa Timur serta Direktorat 
Laboratorium Forensik Polda Jawa 
Timur," katanya.

Sementara itu, Dirlantas Polda 
Jat im Kombes  Pol  Komarudin  
mengatakan bahwa sudah enam saksi 
yang kita mintai keterangan. Namun, 
dia tidak menyebut siapa saja yang 
d i m i n t a i  k e t e r a n g a n .  D i a  
menyampaikan jika pengemudi 
minibus nahas tersebut masih belum 
bisa diperiksa karena kondisinya 
belum stabil. 

Selain memeriksa saksi-saksi, 
Komarudin juga mengatakan pihaknya 
juga sedang melakukan olah tempat 
kejadian perkara dengan melibatkan 
Tim Traffic Accident Analysis (TAA). 
Enam personel Tim TAA dari Dirlantas 
Polda Jatim dan empat personel 
lainnya dari Korlantas Polri. Tim ini 
kata dia, akan melakukan serangkaian 
penyelidikan untuk menemukan 
faktor apa saja yang menyebabkan 
insiden maut itu terjadi. Mulai dari 
faktor alam, jalan, hingga kondisi 
kendaraan. 

Hasil Tim TAA nanti dijadikan 
rujukan untuk menemukan unsur 

kelalaian dan menetapkan siapa 
tersangka kasus kecelakaan tersebut. 
"Setiap kecelakaan pasti ada unsur 
kelalaian, namun demikian perlu 
di lakukan pendalaman sambil  
menunggu hasil dari Tim TAA," 
pungkasnya.

Peristiwa maut itu terjadi pada 
Minggu (19/11/2023), sekitar pukul 
19.53 WIB. Lokasi kejadian di 
K i l o m e t e r  1 3 8  P e t a k  J a l a n  
Randuagung, perlintasan KA Dusun 
Prayuana, Desa Ranupakis, Kecamatan 
K la ka h ,  K a b u p a te n  Lu m a j a n g .  
Kecelakaan bermula ketika minibus 
Isuzu Elf berpelat nomor N 7646 T 
tersebut menerobos perlintasan 
kereta api yang tidak berpalang pintu. 

Rombongan Reuni Guru KA 
Probowangi melaju kencang dari 
Banyuwangi menuju Surabaya.  
Minibus yang disopiri Bayu Trinanto 
itu pun ditabrak dan terseret. Saking 
kencangnya tabrakan membuat 
beberapa penumpang minibus 
terlempar keluar. Akibatnya, 11 orang 
dilaporkan tewas dan empat orang 
lainnya luka-luka.

S e m e n t a r a  i t u ,  K e p a l a  R S  
Bhayangkara Lumajang AKBP Agus 
Gede Made Artha mengatakan bahwa 
seluruh korban sudah teridentifikasi, 
baik yang meninggal dunia maupun 
mengalami luka berat yang mendapat 
perawatan di rumah sakit.

"Dari 11 jenazah tersebut, 10 
j e n a z a h  d i a n t a r a n y a  s u d a h  
dipulangkan ke rumah duka di Kota 
Surabaya, sedangkan satu jenazah atas 
nama Sri Rahayu masih berada di 
Instalasi Pemulasaran Jenazah RSUD 
dr Haryoto Lumajang," ujarnya.

Untuk korban yang mengalami 
luka berat sebanyak empat orang 
mendapatkan perawatan intensif di 
ICU RSUD dr Haryoto Lumajang dan RS 
Bhayangkara Lumajang.

Direktur Lalu Lintas Kepolisian 
Daerah Jawa Timur (Dirlantas Polda 
Jatim) Komisaris Besar Polisi (Kombes 
Pol) Komarudin menegaskan setiap 
perlintasan kereta api sebidang wajib 

dipasang palang pintu dan masih 
butuh waktu menyelesaikannya," 
ujarnya. 

S a m p a i  s e k a r a n g ,  l a n j u t  
Komarudin, perlintasan sebidang 
kereta tanpa palang pintu di wilayah 
Jatim terus menurun. "Artinya bahwa 
proses untuk melengkapi setiap 
perlintasan sebidang dengan palang 
pintu terus berjalan. Tentunya kita 
akan melihat lebih jauh nanti untuk 
p e l a ks a n a a n nya  d i  l a p a n ga n ,"  
ucapnya. 

S e m e n t a r a ,  K o m b e s  P o l  
Komarudin menyatakan masih 
melakukan penyelidikan terhadap 
kecelakaan di perlintasan kereta api 
sebidang yang menewaskan 11 korban 
di Klakah, Lumajang. 

Kendati  belum menetapkan 
tersangka, karena proses penyelidikan 
sedang berjalan, tadi sore PT Jasa 
Raharja telah mencairkan asuransi 
jiwa terhadap seluruh ahli waris atau 
keluarga korban yang meninggal 
dunia ,  dengan masing-masing  
mendapatkan santunan uang Rp50 
juta.

Pemerintah Kabupaten Lumajang, 
Jawa Timur memberikan bantuan 
kepada seluruh korban baik yang 
meninggal dunia maupun mengalami 
luka berat . "Kami memberikan 
bantuan fasilitasi pemulangan jenazah 
korban dan akan membantu biaya 
perawatan untuk korban yang 
menderita luka berat," kata Penjabat 
Bupati Lumajang Indah Wahyuni 
dalam konferensi pers di kabupaten 
setempat, Senin (20/11/2023).

Menurut dia Pemkab Lumajang 
akan memberikan bantuan proses 
p e n a n g a n a n  j e n a z a h  s a m p a i  
pemulangannya, sementara korban 
yang mengalami luka berat dan 
menjalani rawat inap di rumah sakit 
akan dibantu biaya perawatan 
sepenuhnya.

I a  j u g a  m e n g u c a p k a n  
belasungkawa atas meninggalnya para 
korban kecelakaan yang melibatkan 
minibus Elf dengan KA Probowangi 
serta berdoa agar korban yang masih 
dalam kondisi luka berat segera pulih.

"Kami menyampaikan turut 
berduka cita kepada seluruh keluarga 
yang kehilangan kerabatnya dan 
semoga korban yang mengalami luka 
berat segera pulih kembali dan 
sembuh," tuturnya.

Menurut dia di lokasi peristiwa 
kecelakaan tersebut tidak ada palang 
pintu dan penerangan jalan juga 
kurang, sehingga saat malam hari 
ketika ada kendaraan yang melintas 
maka keamanan tidak terjamin.

Sementara Kapolres Lumajang 
AKBP Boy Jackson Situmorang 
mengatakan sampai saat ini pihaknya 
masih melakukan penyelidikan lebih 
lanjut terkait laka lantas tersebut.

"Kami akan olah TKP secara utuh 
d a n  k a m i  a k a n  m e l a k u k a n  
pemeriksaan terhadap saksi-saksi 
terkait kejadian itu," katanya. (lut/dya)

dipasang rambu dan berpalang pintu. 
"Aturan itu mengacu pada surat 

edaran dari Menteri Perhubungan," 
katanya saat dikonfirmasi di Surabaya, 
Senin sore.  

Polda Jatim mendata di awal tahun 
2 0 2 3  t e rd a p a t  s e b a nya k  7 3 4  
perlintasan kereta api sebidang yang 
belum berpalang pintu. Sejak Januari 
2023 telah diajukan untuk dilakukan 
pengadaan palang pintu bekerja sama 
dengan Dinas Perhubungan Provinsi, 
serta melibatkan Kepala Daerah 
kabupaten/ kota se- Jatim. 

K o m b e s  P o l  K o m a r u d i n  
menandaskan jumlah perlintasan 
sebidang kereta api tanpa palang pintu 
terus bertambah seiring dengan 
pertumbuhan masyarakat yang 
memunculkan permukiman baru 
dengan akses jalan beririsan dengan 
perlintasan kereta api.  

Persoalannya, kata dia, untuk 
m e m b a n g u n  p a l a n g  p i n t u  d i  
perlintasan kereta api sebidang 
biayanya mahal, tergantung luasnya.  
Pada perlintasan sebidang yang tidak 
ter la lu  luas  d i  wi layah Jat im 
membutuhkan biaya sedikitnya Rp300 
juta. Bahkan bisa mencapai miliaran 
rupiah jika bidang perlintasannya 
sangat luas.

Kendala tingginya biaya tersebut 
menyebabkan pengadaan palang pintu 
pada perlintasan sebidang kereta api 
yang telah terdata oleh Polda Jatim 
menjadi tersendat.  Salah satunya 
justru menyebabkan kecelakaan yang 
menewaskan 11 korban warga Kota 
S u r a b a y a  s a a t  m i n i b u s  y a n g  
ditumpanginya usai menghadiri acara 
reuni di Banyuwangi melintas di 
sebidang kereta api tanpa palang pintu  
k a w a s a n  K e c a m a t a n  K l a k a h ,  
Kabupaten Lumajang, pada 19 
November kemarin. 

K o m b e s  P o l  K o m a r u d i n  
mengungkapkan khusus di wilayah 
Kabupaten Lumajang,  terdapat 
sebanyak 12  perlintasan kereta api 
sebidang tanpa palang pintu.  

"Sebagian sedang dalam proses 

Belum Tetapkan Tersangka, Polisi Selidiki 

Penyebab Laka KA Vs Elf di Lumajang

Petugas	Ditreskrim	Polda	Jatim	melakukan	olah	TKP	kecelakaan	mini	bus	bernomor	polisi	N	7646	T
	yang	tertabrak	kereta	api	(KA)	Probowangi	di	Kecamatan	Klakah,	Lumajang,	Jawa	Timur,	Senin	(20/11/2023).	

ANTARA	FOTO/Irfan	Sumanjaya/rwa.
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MALANG- Kota Batu setiap tahunnya 
mencetak sedikitnya 5.000 angkatan 
kerja baru dari 12 SMK dan 15 SMA 
saja. Salah satu strategi agar terserap 
lapangan kerja, Pemerintah Kota 
(Pemkot) membuka peluang baru bagi 
SDM ingin mengeksplorasi karir di 
luar negeri. 

"Jumlah angkatan kerja di Kota 
Batu cukup besar. Nah di Kota Batu, per 
November 2023 ini sudah ada 398 
pekerja yang bekerja di luar negeri. 
Rata-rata bekerja di sektor perairan. 
Paling tinggi ada di Korea Selatan dan 
Hongkong," ujar Sekretaris Dinas 
Tenaga Kerja (Disnaker) Kota Batu, 
A d i e k  I m a m  S a n t o s o ,  s a a t  
dikonfirmasi awak media, Senin 
(20/11/2023). 

Lebih lanjut, baru-baru ini Pemkot 
Batu juga telah menyelenggarakan 
program jobfair atau bursa karir, pada 
16-17 November 2023 lalu. Dalam 
konteks ini, pria yang akrab dengan 
sapaan Dede tersebut, menyatakan 
bahwa dari 30 persen pencari kerja 
yang berasal dari Kota Batu, mayoritas 
menaruh minat untuk bekerja di luar 
negeri. 

Hal ini menurutnya, diketahui dari 
banyaknya pelamar yang mendatangi 

stan Badan Pelindungan Pekerja 
Migran Indonesia (BP2MI) saat itu. 

"Prosentase paling tinggi itu 
ada di stannya BP2MI. Karena 
melalui BP2MI, di tahun 2023 ini 
p e m e r i n t a h  j u g a  m e m b u k a  
p e r j a n j i a n  G o v e r n m e n t  t o  
Government (G to G) dengan luar 
negeri. Di antaranya ada yang nanti 
tenaga kerja disalurkan ke Korea 
Selatan, Jepang, Timur Tengah, dan 
satu lagi ke Taiwan, kalau gak 
salah," terangnya. 

Meskipun saat ini masih belum 
ada Perusahaan Penempatan 
Pekerja Migran Indonesia (P3MI) 
di  Kota Batu.  Namun Dede 
m e n y e b u t k a n ,  p e m e r i n t a h  
setempat telah menandatangani 
Perjanjian Kerja Sama (PKS) 
dengan BP2MI. 

Diharapkannya, hal ini akan 
semakin membuka lebih banyak 
peluang bagi perusahaan luar 
negeri,  untuk menempatkan 
tenaga kerja dari Kota Batu yang 
memiliki potensi angkatan kerja 
yang besar.

" N a h  i n i  n a n t i  t e n t u n y a  
berdampak pada penempatan tenaga 
kerja dari Kota Batu ke luar negeri, 

kerja di Kota Batu, harapannya 
perusahaan-perusahaan luar negeri 
akan membuka kesempatan di sini," 
tukasnya. (Santi/dya)

akan lebih terbuka. Karena selama ini 
belum pernah ada P3MI di Kota Batu. 
Tentunya dengan MoU kemarin, 
melihat semakin tingginya angkatan 

Cetak  5.000 Angkatan Kerja Baru/Tahun, 

Pemkot Batu Fasilitasi SDM ke Luar Negeri

(ilustrasi)	Saat	pelaksanaan	Job	Fair	Pemkot	Batu	para	pencari	kerja	antusias	melihat	dan	mencoba	berbagai	
kesempatan	yang	ada.	(Santi/Lenteratoday)

MALANG	- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang melalui Dinas Koperasi, 
Perindustrian dan Perdagangan 
(Diskopindag) resmi menggelar Pasar 
Murah, Senin (20/11/2023). Langkah 
ini diambil untuk  pmmengendalian 
inflasi. Terbaru dilakukan distribusi 
lebih dari 10 ribu paket sembako 
kepada masyarakat. 

Kepala Diskopindag Kota Malang, 
E k o  S r i  Yu l i a d i  m e n g a t a k a n ,  
Kecamatan Kedungkandang menjadi 
titik awal dari pelaksanaan program 
Pasar Murah ini. Dengan jumlah paket 
yang dibagikan sebanyak 2.075 yang 
dihargai senilai Rp 50 ribu per 
paketnya. 

"Isinya ada beras 5 kilogram (Kg), 
kemudian minyak goreng 2Kg, dan 
gula pasri 1Kg. Kalau harga aslinya 
sekitar Rp 125.000. Kita memang 
ploting tiap kecamatan, karena ini 
nanti kan bertahap, setiap kecamatan 
kita maksimalkan sekitar 2.000 paket, 
menyesuaikan kecukupan anggaran," 
ujar Eko, ditemui usai pembukaan 
Pasar Murah di Kantor Kecamatan 
Kedungkandang. 

Eko menekankan, selain bertujuan 
untuk mengendalikan inflasi. Pasar 
Murah ini juga bertujuan untuk 
meningkatkan kesejahteraan dan daya 
beli masyarakat. Oleh karena itu 
menurutnya ,  pasar  murah ini  

menyasar kepada warga Rumah 
Tangga Miskin (RTM) dan Masyarakat 
yg Berpenghasilan Rendah (MBR).

"Jadi memang ada kriteria khusus 
untuk warga. Masing-masing warga ini 
menerima kupon yang didistribusikan 
oleh Camat, langsung ke Lurah 
masing-masing. Insyaallah besok di 
Kecamatan Klojen, kemudian bergilir 
ke 3 kecamatan lainnya. Jumat 
insyaallah selesai," tegasnya. 

memang kemarin kita masih ada 
sedikit di atas tingkat inflasi nasional. 
Dan waktu itu kami dari Tim 
Pengendali Inflasi Daerah (TPID) 
mensegerakan untuk melaksanakan 
pasar murah," ungkap Wahyu. 

Lebih lanjut, Wahyu mengatakan, 
dari beberapa bahan pokok masih 
terjadi fluktuasi harga. Menurutnya, 
hanya gula yang harganya disebut 
kurang terkendali. Sebab berdasarkan 
informasi yang dihimpun di lapangan, 
harga gula pasir saat ini berada di 
kisaran Rp 18.000 hingga Rp 18.500. 

Sedangkan untuk bahan pokok 
lain, sambung Wahyu, harganya masih 
relatif stabil. "Untuk (harga kebutuhan 
pokok) yang lain relatif stabil, 
termasuk beras dari Bulog juga sudah 
menggelontor SPHP nya untuk bisa 
lebih menekan inflasi. Yang lain 
alhamdulillah tidak terlalu signifikan, 
tapi memang gula ini yang kita akan 
coba intervensi terkait dengan harga 
gulanya," pungkasnya. 

Sebagai informasi, berdasarkan 
catatan dari Badan Pusat Statistika 
(BPS) Kota Malang, terdapat kenaikan 
inflasi di Kota Malang pada bulan 
Oktober 2023 ini. Kurang lebih sebesar 
0,8 persen. Di mana dari sebelumnya 
sebesar 0,18 persen di  bulan 
September, menjadi 0,26 persen di 
bulan Oktober.  (Santi/Dya)

Sementara itu, Penjabat (Pj) Wali 
Kota  Malang ,  Wahyu Hidayat ,  
menyampaikan apresiasinya atas 
gelaran pasar murah ini. Menurutnya, 
pasar murah tersebut menjadi salah 
satu langkah percepatan. Pasalnya, 
berdasarkan laporan yang ia terima, 
tingkat inflasi di Kota Malang sedikit 
lebih tinggi dari inflasi di tingkat 
nasional. 

"Jadi kegiatan pasar murah ini, 

Kendalikan Inflasi, 

Pemkot Malang Geber Pasar Murah

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	secara	simbolis	membagikan	paket	sembako	dalam	acara	Pasar	Murah	
di	Kecamatan	Kedungkandang,	Senin	(20/11/2023).	(Santi/Lenteratoday)
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SEWINDU  berkarya, perancang 
busana Denny Wirawan kembali 
menghadirkan koleksi terbarunya, 
menyoroti keindahan dan keunikan 
Batik Kudus.

D e l a p a n  t a h u n  p e r j a l a n a n  
berkarya membawa Denny Wirawan 
meluncurkan koleksi karya fesyan 
dengan judul "Sandykala Smara", yang 
mengangkat Batik Kudus dalam 
format ready-to-wear deluxe dan 
ready-to-wear premium.

Koleksinya telah dipaparkan di 
kota Kudus, dan kini dibawanya ke 
Jakarta, dengan melakukan restyling, 
m e n y e s u a i k a n  d e n g a n  a u r a  
metropolitan Jakarta.

"Karakter metropolitan dan sikap 
urban kota Jakarta harus terasa di 
fashion show ini. Untuk itu saya 
melakukan re-styling di beberapa 
rancangan," ujar Denny Wirawan.

Sandykala Smara terdiri dari 41 set 
rancangan, dipresentasikan ke dalam 
dua bagian. 

Pertama,  ser i  Asmaradana,  
menit ik  beratkan kreasi  yang 
b e rt u m p u  p a d a  c i t ra  p a ka i a n  
Cheongsam, dengan elemen berupa 
kerah-kerah tinggi, baik itu sebagai 

blus berbahan renda putih, atau vest 
penuh ornamen.

Ada pula pilihan outerwear ala 
gaun cocktail berhiaskan Batik Kudus 
yang motifnya dibuat cantik dan 
berani. 

Siluet rancangan yang berunsur A-
line, membuat gaun-gaun motif-motif 
flora dan unggas bak kanvas yang 
dilukis cantik, lugas dan dibuat 
simetris. 

Selain itu, ditampilkan pula rok-
rok lebar bias-cut yang dipadankan 
dengan korset, elemen yang sedang 
tren saat ini. Seri Asmaradana 
terinspirasi dari masa kebangkitan 
industri di Tiongkok tahun 1920-an.

Bagian kedua adalah seri Layar 
Sutera (Journey to The Past) ,  
menampilkan gaun-gaun yang lebih 
premium, dan gala. Pada bagian ini, 
Denny memaksimalkan imaginasinya, 
m e n d e s a i n  r a n c a n g a n  s a m a  
sedramatis motif Batik Kudus nya. 

Rancangan garis pinggang sangat 
ketat, diimbangi dengan jubah-jubah 
Batik yang bermotif floral besar dan 
siluet bahu yang dibuat tegas dan 
dominan, memberi kesan kokoh dan 
mewah. 

Jakarta, dalam program Fashion 
Soiree, hasil kerjasama antara The 
Langham, Jakarta, dengan IPMI (Ikatan 
Perancang Muda Indonesia).(berbagai 
sumber)

Di bagian ini motif Batik menjadi 
lebih mewah dengan tambahan hiasan 
bordir besar dan ornamen payet 
g e m e r l a p  y a n g  t e k s t u r n y a  
memperkaya motif.

Layar Sutera ini terinspirasi dari 
kenangan kejayaan masa lalu di negeri 
Tiongkok, terepresentasikan dengan 
keindahan motif-motif khas Tiongkok 
yang tertuang dalam helaian Batik 
Kudus. 

Motif-motif tersebut adalah motif 
setiap flora dan fauna khas peranakan, 
seperti naga, phoenix, awan, burung 
Hong, kupu-kupu, ayam, bunga Krisan, 
Asteria, Lotus, dan Peonie.

Rancangan ini dihiasi juga dengan 
perhiasan dari EPA Jewel, seperti 
cincin, gelang, anting-anting, dan 
kalung.

"Koleksi Sandykala Smara ini saya 
persembahkan sebagai  bentuk 
dedikasi untuk menggali lebih dalam 
lagi potensi-potensi yang ada pada 
motif Batik Kudus yang belum 
tereksplorasi, setelah sebelumnya 
hadir koleksi Pasar Malam, Padma, dan 
Wedari," imbuh Denny. 

K o l e k s i  S a n d y k a l a  S m a r a  
ditampilkan di ballroom The Langham, 

DENNY 
WIRAWAN 

Soroti Keindahan Batik Kudus Koleksi Sandykala 
Smara ini saya 
persembahkan 
sebagai bentuk 
dedikasi untuk 
menggali lebih 

dalam lagi potensi-
potensi yang ada 
pada motif Batik 

Kudus yang belum 
tereksplorasi, 

setelah sebelumnya 
hadir koleksi Pasar 
Malam, Padma, dan 

Wedari,"

DENNY WIRAWAN
Perancang Busana

--------------------------------

“



SUHARSO MONOARFA 
Menteri Perencanaan Pembangunan Nasional/Kepala Bappenas

.......................................................................................................................................................................................................

“Kami sedang berusaha menempatkan perubahan iklim itu di 

perencanaan jangka panjang. Sebenarnya banyak program yang 

sudah kami usulkan, tapi kita berusaha memang ada keterbatasan 

dana untuk itu,”

Perencanaan Pembangunan Nasional 
(Bappenas) Suharso Monoarfa 
mengungkapkan dampak perubahan 
iklim, yakni memanasnya suhu bumi 
mengancaman kelangsungan hidup 
p e n d u d u k  d u n i a ,  t e r m a s u k  
meningkatnya angka penduduk 
miskin. 

Berdasarkan laporan Intergo-
vernmental Panel on Climate Change 
(IPCC), Suharso menjelaskan suhu 
rata-rata muka bumi terus meningkat, 
di mana dalam sepuluh tahun terakhir 
(2011-2020) sudah naik 1,09 derajat 
celcius. 

“Kalau kondisi ini dibiarkan, bumi 
a k a n  m e m b u r u k .  D e n g a n  
meningkatnya suhu di atas 1,5 derajat, 
seluruh sistem kehidupan akan 
terganggu,” ujarnya dalam Dialog 
N a s i o n a l  A n t i s i p a s i  D a m p a k  
Perubahan untuk Pembangunan 
Indonesia Emas 2045, bulan Agustus 
lalu. 

B a h k a n ,  d i a  m e m p r e d i k s i  
kenaikan suhu tersebut akan terus 
meningkat akibat produksi gas rumah 
kaca (GRK) ke atmosfer juga berlanjut. 

Suharso Monoarfa melaporkan per 
16 Agustus 2023, konsentrasi karbon 
dioksida global di atmosfer telah 
meningkat 6,3 persen dibandingkan 
2011 menjadi 419,55 ppm. 

Kondisi tersebut turut disertai 

orang pada pertengahan abad ini, 
sehingga dapat memperparah risiko 
malnutrisi secara global.

Selain itu, penyakit menular yang 
mengancam jiwa juga diprediksi akan 
menyebar lebih luas pada pertengahan 
abad ini.

P o t e n s i  p e n u l a r a n  d e m a m  
b e rd a ra h  d i p roye k s i k a n  a k a n  
meningkat sebesar 36-37 persen, yang 
berkontribusi pada ekspansi global 
yang cepat.

Prof Hartinger menekankan 
pentingnya mengatasi akar penyebab 
perubahan iklim melalui mitigasi yang 
cepat di semua sektor untuk mencegah 
kelebihan beban sistem kesehatan.

"Sektor kesehatan memiliki peran 
besar dalam transisi ini, tidak hanya 
dengan menuntut aksi iklim, tetapi 
juga dengan mendekarbonisasi 
k e g i a t a n n y a  s e n d i r i ,  y a n g  
berkontribusi terhadap 4,6 persen 
dari seluruh emisi gas rumah kaca 
global, dan dengan memberikan 
intervensi kesehatan masyarakat yang 
secara simultan meningkatkan 
kesehatan kita, dan melindungi 
lingkungan tempat tinggal kita," 
ujarnya mengutip laman The National.

100	Juta	Penduduk	Dunia	Terancam
Menteri  Perencanaan Pem-

bangunan Nasional/Kepala Badan 

SEBUAH tim ahli kesehatan inter-
nasional baru-baru ini memprediksi 
jika suhu bumi naik hingga dua derajat 
Celsius pada akhir abad ini, angka 
kematian tahunan akibat cuaca panas 
diproyeksikan naik hingga 370 persen 
pada 2050.

Menurut prakiraan global dari 
l a p o ra n  t a h u n a n  ke - 8  L a n c e t  
Countdown, pada tahun 2022,  
manusia mengalami rata-rata 86 hari 
s u h u  t i n g g i  ya n g  m e n ga n c a m  
kesehatan, 60 persen di antaranya 
disebabkan oleh perubahan iklim yang 
disebabkan oleh manusia.

Orang yang berusia di atas 65 
tahun merupakan kelompok yang 
paling rentan terhadap kenaikan suhu, 
dengan kematian pada kelompok usia 
ini disebabkan oleh kenaikan suhu 
yang meningkat 47 persen dalam satu 
dekade terakhir dibandingkan dengan 
jumlah orang yang meninggal pada 
periode 1991-2000.

Temuan yang dikumpulkan oleh 
lebih dari 100 ahli dari 52 lembaga 
penelitian dan badan-badan Per-
serikatan Bangsa-Bangsa termasuk 
Organisasi Kesehatan Dunia ini 
memperdalam keprihatinan atas 
dampak kesehatan yang ditimbulkan 
oleh panas.

Mengutip laman The National, 
Kamis (16/11/2023), Prof Stella 
Hartinger, direktur Lancet Countdown 
Regional Centre untuk Amerika Latin, 
mengatakan "Kita harus mengurangi 
emisi gas rumah kaca melalui transisi 
energi yang adil, untuk memastikan 
bahwa bahaya iklim tidak melebihi 
kapasitas adaptasi sistem kesehatan 
kita."

Sebuah studi awal tahun ini 
mengindikasikan bahwa sekitar 
61.000 orang kemungkinan besar 
akan meninggal  dunia selama 
gelombang panas di Eropa pada 
musim panas 2022.

Gelombang panas yang lebih 
sering terjadi juga dapat menyebab-
kan kerawanan pangan bagi 525 juta 

dengan mencairkan es di kutub dan 
mendorong kenaikan muka air laut 
ya n g  m e n c a p a i  t i ga  k a l i  l i p a t  
dibandingkan periode 1900-1971. 

" I n d o n e s i a  s e n d i r i  s a a t  i n i  
mencatatkan rata-rata kenaikan muka 
air laut Indonesia saja sudah mencapai 
0,8-1,2 cm per tahun," jelasnya. 

Bahkan, Suharso mengungkapkan 
bahwa salah satu wilayah di NTB harus 
kehilangan dataran karena kenaikan 
air laut sebesar 4 meter setiap 
tahunnya.  Kondisi perubahan iklim 
i n i ,  l a n j u t nya ,  m e n g a k i b a t k a n  
ketersediaan air bersih berkurang, 
naiknya potensi kekeringan, wabah 
penyakit, dan bencana alam. 

“Diperkirakan, lebih dari 100 juta 
penduduk dunia akan miskin, bahkan 
akan ada 4,8 miliar -5,7 miliar pen-
duduk akan mengalami kekurangan air 
pada 2050,” tambah Suharso. 

Untuk itu, dia menegaskan perlu 
adanya sebuah intervensi kebijakan 
untuk mengatasi kondisi iklim yang 
berpotensi  mempengaruhi  v is i  
Pembangunan Indonesia Emas 2045. 

“ K a m i  s e d a n g  b e r u s a h a  
menempatkan perubahan iklim itu di 
p e r e n c a n a a n  j a n g k a  p a n j a n g .  
Sebenarnya banyak program yang 
sudah kami usulkan, tapi kita berusaha 
memang ada keterbatasan dana untuk 
itu,” tutupnya (Bisnis)
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SUHU BUMI MAKIN PANAS, 
ANGKA KEMATIAN MANUSIA MENINGKAT
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WHATSAPP MILIKI 500 JUTA LEBIH 
PENGGUNA FITUR "SALURAN”

Selain itu admin dan antarpengguna 
yang berada di satu kanal tidak dapat 
melihat nomor telepon pribadi 
(berbagai sumber)

mengirim pesan. Sehingga pengguna 
yang tergabung di Channel WhatsApp 
hanya bisa memberikan respon lewat 
reaksi emoji.

Konten-konten yang dibagikan di 
Channel WhatsApp pun berupa foto, 
video, teks, polling, atau dokumen.

Interaksi minim akan membantu 
menjaga keamanan data pengguna. 

CEO Meta Group Mark Zuckeberg 
mengumumkan bahwa kini fitur 
"Saluran" atau "Channel" yang tersedia 
di aplikasi pesan instan WhatsApp 
telah memiliki lebih dari 500 juta 
pengguna bulanan.

D a l a m  s i a r a n  p e r s  r e s m i  
WhatsApp, Jumat, fitur "Saluran" 
disebut telah banyak membantu 
penggunanya untuk mendapatkan 
informasi terbaru yang diinginkan dari 
tim, organisasi, maupun tokoh favorit 
pengguna secara langsung.

Saluran menjadi layanan terpisah 
yang bisa diikuti pengguna dan tidak 
terhubung dengan percakapan pribadi 
yang dijumpai pengguna sehari-hari. 
Dengan demikian saluran yang diikuti 
pengguna tidak dapat dilihat oleh 
pengguna lainnya.

Fitur yang dikenalkan pada 
September 2023 itu kini telah 
diperbarui dan opsi "Stiker" kini telah 
tersedia untuk digunakan di saluran.

Di Indonesia, WhatsApp men-
dapatkan respons posit i f  dari  
pengguna yang merasa senang dapat 
menerima pembaruan dari saluran 
favorit mereka.

Para Admin Saluran juga me-
manfaatkan kesempatan ini untuk 
berkomunikasi secara lebih dekat 
dengan pengikut mereka. Beberapa 
saluran yang diminati oleh para 
pengguna meliputi BMKG, NBA 
Indonesia, Masak.TV dan masih 
banyak lagi.

Admin-admin saluran tersebut 
telah menggunakan fitur di "Saluran" 
untuk berbagi informasi terbaru 
dengan para pengikutnya sejak fitur 
ini pertama kali diluncurkan.

Saluran WhatsApp atau Channel 
WhatsApp merupakan fitur terbaru 
dari WA yang muncul awal September 
2023.

Fitur ini mirip dengan Channel 
Telegram yang memungkinkan 
pengguna mendapatkan berita terkini 
dari akun yang diikutinya.

Misalnya saja pengguna mengikuti 
akun BMKG,  maka akun yang 
tergabung akan menerima berita 

terbaru terkait BMKG.
Fitur ini juga bersifat komuniikasi 

satu arah. Artinya, hanya admin 
channel yang bisa mengirimkan pesan.

Pengguna yang bergabung hanya 
b i s a  m e m b e r i k a n  r e a k s i n y a  
menggunakan emoji. Pembaruan ini 
juga memberikan sedikit perubahan 
pada tampilan status WhatsApp. Di tab 
"Status" kini berganti menjadi menu 
"Update/Pembaruan".

S e l a i n  i t u  b a g i  p e n g g u n a  
WhatsApp yang mengikuti Channel 
tertentu akan disuguhkan dengan 
tampilan status WA yang berubah 
menjadi horizontal mirip dengan 
Instagram Story. Lantas apa fungsi 
Saluran WhatsApp? Begini pen-
jelasannya.

Mendapatkan	informasi	terkini
Bagi pengguna yang ingin 

mengikuti Channel WA dari akun 
i n s t a n s i / p e r u s a h a a n ,  a t a u  
organisasi tertentu,  adanya 
S a l u r a n  W h a t s A p p  
memudahkan pengguna 
menerima berita terbaru.

Misalnya pengguna 
mengikuti channel media 
t e k n o l o g i ,  m a k a  d e n g a n  
mengikuti Saluran WA, Anda tidak 
akan ketinggalan berita terbaru 
terkait teknologi.

Menyiarkan	informasi	ke	
banyak	orang

Channel WhatsApp bisa 
dimanfaatkan bagi sebagian 
pengguna instansi, perusahaan, 
atau organisasi untuk bisa 
menyiarkan informasi ke banyak 
orang secara bersamaan lebih 
mudah dan cepat.

Terutama jika informasi yang 
dibagikan bersifat penting. Misalnya 
saja berita trending, informasi lalu 
lintas, himbauan penting, dan lainnya.

Interaksi	secara	anonim
Di Channnel WhatsApp, hanya 

akun yang berperan admin yang bisa 
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benang, serat kayu, sutra, dan lain-lain.
Pembuatannya menggunakan 

seperangkat alat tenun tangan atau 
lungsin. Merupakan jajaran benang 
yang terpasang membujur.

Sekarang, penggunaan alat tenun 
sudah dikembangkan menjadi lebih 
canggih, seperti ATBM (alat tenun 
bukan mesin) yang dibuat dari kayu 
yang menghasilkan tenunan lebih 
cepat.

Di Indonesia sendiri, kepandaian 
bertenun sudah dikenal sejak beberapa 
abad sebelum masehi.

Sebelum ada kebudayaan bertenun, 
masyarakat telah mengenal terlebih 
dahulu proses pembuatan anyaman 
dari daun atau serat kayu.

Keterampilan ini menuntun mereka 
untuk mempelajari kerajinan tenun. 
Seiring berjalannya waktu, penge-
tahuan bertenun diter ima dan 
berkembang di Indonesia (berbagai 
sumber)

Relief Candi Borobudur yang 
dibuat oleh Kerajaan Hindu-Budha 
tahun 772 M menggambarkan 
kebiasaan meracik dan meminum 
jamu untuk memelihara kesehatan.

Bukti sejarah lainnya yaitu 
penemuan prasasti Madhawapura 
dari peninggalan kerajaan Hindu-
Majapahit yang menyebut adanya 
profesi ‘tukang meracik jamu’ yang 
disebut Acaraki.

Ditemukannya Lontar Usada di 
Bali yang ditulis menggunakan bahasa 
Jawa kuno menceritakan mengenai 
penggunaan jamu juga menjadi bukti 
keberadaan jamu sejak zaman dahulu.

Menyebarnya konsumsi jamu di 
masyarakat dipengaruhi banyaknya 
ahli botani yang mempublikasikan 
tulisan-tulisan mengenai ragam dan 
manfaat tanaman untuk pengobatan.

Tenun
Tenun adalah hasil kerajinan 

berupa bahan kain yang dibuat dari 

dapat dilepaskan dari tali-temali 
kebudayaan Nusantara.

“Yang ditetapkan sebagai warisan 
itu adalah kemampuan masyarakat 
untuk menciptakan itu, jadi bukan 
produknya atau bendanya, tapi 
keahlian orang meracik, meramu, dan 
itu tentu ada berbagai teknik yang 
digunakan, itu yang didaftarkan, 
pengetahuannya yang didaftarkan 
b u k a n  p r o d u k n y a , ”  H i l m a r  
menjelaskan.

Lebih lanjut, Hilmar menyebut 
tenun Indonesia juga akan segera 
d i d a f t a r k a n  s e b a g a i  W B T B ,  
menyandang titel yang sama seperti 
Batik, yang telah lebih dulu meraih 
predikat tersebut sejak 2009.

“ S u d a h  a d a  u p a y a  u n t u k  
mendaftarkan tenun, apa kah mungkin 
tenun saja, atau tenun Nusantara, atau 
tenun hanya dari NTT (Nusa Tenggara 
Timur), kami sedang lihat itu, untuk 
menemukan landasan bersamanya, 
apa yang mau didaftarkan, dan 
laporan-laporan itu yang sekarang kita 
masih dalam proses riset dan 
menyusun,” imbuhnya.

“Mudah-mudahan harapannya 
tenun Nusantara secara keseluruhan,” 
Hilmar menambahkan.

Jamu
Jamu adalah istilah yang berasal 

dari bahasa Jawa, tepatnya pada 16 
Masehi. Kata Jamu berasal dari dua 
kata, yaitu “Djampi” dan “Oesodo” 
yang memiliki makna obat, doa, dan 
juga berarti formula yang berbau 
magis.

Jamu pertama kali muncul pada 
zaman Kerajaan Mataram atau sekitar 
1300 tahun yang lalu. Keberadaan 
jamu sejak zaman dahulu 
dapat dilihat dari beberapa 
bukti sejarah seperti relief 
pada candi Borobudur.

DIREKTUR Jenderal Kebudayaan 
Ke m e n t e r i a n  Pe n d i d i k a n ,  Ke -
budayaan, Riset, dan Teknologi 
(Kemendikbudristek) Hilmar Farid 
menjelaskan bahwa ramuan Tanah Air 
yakni jamu, akan segera ditetapkan 
sebagai Warisan Budaya Tak Benda 
( W B T B )  o l e h  U n i t e d  N a t i o n s  
Educational, Scientific and Cultural 
Organization (UNESCO).

“Ini bocoran sedikit ya, jamu akan 
ditetapkan tahun ini sebagai Warisan 
Budaya Tak Benda atau Representative 
List of the Intangible Cultural Heritage 
of Humanity oleh UNESCO,” kata dia di 
Jakarta.

Ini merupakan kabar baik, bahwa 
akhirnya jamu berhasil meraih gelar 
WBTB sejak 7 April 2022 lalu 
didaftarkan untuk kategori tersebut, 
bersamaan dengan enam nominasi 
lainnya.

Meski tidak merinci tanggal resmi 
pengumuman perolehan titel baru 
tersebut, Hilmar memastikan hal itu 
akan dilaksanakan tahun ini, yang 
mana tersisa satu setengah bulan lagi.

Hilmar menyebut, yang dianggap 
sebagai Warisan Budaya Tak Benda 
bukan jamu dari suatu daerah 
tertentu, melainkan jamu secara 
keseluruhan, terutama tentang 
kemampuan masyarakat untuk 
menciptakan jamu itu sendiri.

Seperti halnya budaya Indonesia 
yang lain, Hilmar mengatakan jamu 
adalah warisan budaya yang harus 
dijaga kelestariannya. Jamu terbukti 
secara historis sebagai pengetahuan 
asli bangsa Indonesia yang telah 
digunakan selama ribuan tahun dari 
generasi ke generasi.

Budaya Sehat jamu adalah suatu 
praktik menjaga kesehatan yang 
bersifat preventif sekaligus promotif. 
Jamu adalah buah perjalanan sejarah 
peradaban masyarakat yang tidak 

JAMU AKAN DITETAPKAN JADI 
WARISAN BUDAYA OLEH UNESCO, 

TENUN MENYUSUL

“Yang ditetapkan sebagai warisan itu adalah kemampuan masyarakat untuk 

menciptakan itu, jadi bukan produknya atau bendanya, tapi keahlian orang 

meracik, meramu, dan itu tentu ada berbagai teknik yang digunakan, itu yang 

didaftarkan, pengetahuannya yang didaftarkan bukan produknya,”

HILMAR FARID 
Direktur Jenderal Kemendikbudristek 



Porak-poranda	RS...	(dari	Hal	1)

MILITER Israel dilaporkan telah me-
ngepung Rumah Sakit Indonesia di 
Jalur Gaza Palestina pada Senin 
(20/11/2023).engepungan ini terjadi 
ketika militer Israel terus meng-
gencarkan gempuran ke fasilitas-
fasilitas kesehatan di Gaza dalam 
sepekan terakhir, termasuk RS Al 
Shifa, rumah sakit yang terbesar di 
wilayah itu.

Wartawan Al Jazeera, Safwat 
Kahlout, melaporkan beberapa orang 
yang tinggal di dekat RS Indonesia di 
utara Gaza memaparkan kompleks 
rumah sakit itu telah dikepung 
pasukan dan kendaraan militer 
Israel.Beberapa orang melaporkan 
p a s u k a n  I s r a e l  j u g a  t e r u s 
membombardir area sekitar RS 
Indonesia yang terletak di Beit Lahiya, 
Gaza utara, itu dalam skala besar.

Belum diketahui apakah penge-
b o m a n  I s r a e l  i n i  l a n g s u n g 
m e n a r g e t k a n  R u m a h  S a k i t 
Indonesia.Namun, model operasi ini 
sama seperti yang terjadi pada RS Al 
S h i fa  d a l a m  s e p e ka n  te ra k h i r. 
"Sepertinya akan ada upaya pe-
nyerbuan ke RS Indonesia," kata 
Kahlout dalam laporannya di Al 
Jazeera.

Sebelum menggeruduk RS Al Shifa, 
militer Israel sempat mengepung 
r u m a h  s a k i t  t e r s e b u t  d e n g a n 
menggempur daerah sekitarnya 
selama beberapa hari.Gempuran itu 
terjadi kala RS Al Shifa menampung 
650 pasien dan ribuan warga Palestina 
yang berlindung.

RS	Indonesia	di	Gaza	
Dikepung	Israel

K e m e n t e r i a n  L u a r  N e g e r i 
(Kemenlu) RI menyatakan masih 
kehilangan kontak dengan tiga Warga 
N e g a ra  I n d o n e s i a  ( W N I )  ya n g 
merupakan relawan di rumah sakit 
(RS) Indonesia hingga saat ini, Senin 
(20/11/2023) malam WIB. Hilang 
k o n t a k  i n i  t e r j a d i  u s a i  I s r a e l 
mengepung kemudian menyerang RS 
I n d o n e s i a  d i  G a z a ,  P a l e s t i n a . 
Diketahui, sedikitnya ada 12 orang 
tewas dalam serangan Israel ke RS 
Indonesia di Gaza.

"Hingga saat ini, Kementerian Luar 
Negeri masih hilang kontak dengan 3 
orang WNI yang menjadi relawan di 
Rumah Sakit Indonesia," kata Menteri 
Luar Negeri Retno L. P. Marsudi dalam 
k e t e r a n g a n n y a  d i  Y o u T u b e 
Kementerian Luar Negeri, Senin 
(20/11/2023).

Retno menyampaikan, pihaknya 
terus berusaha menghubungi semua 
pihak untuk mencari tahu situasi RS 
Indonesia dan keberadaan tiga 
WNI.Pihak-pihak tersebut meliputi 
The United Nations Relief and Works 
A g e n c y  ( U N R WA ) ,  O r g a n i s a s i 
Kesehatan Dunia (WHO), Palang 
Merah Internasional, dan sebagainya.

"Saya sendiri telah menghubungi 
UNRWA di Gaza, untuk menanyakan 
situasi RS Indonesia dan memperoleh 
jawaban bahwa UNRWA juga tidak 
dapat melakukan kontak dengan 
siapapun di RS Indonesia saat ini," 
ucap Retno.

Sementara saat menghubungi 
WHO dan Palang Merah Internasional, 

i a  p u n  b e l u m  m e n d a p a t k a n 
jawabanIa menyatakan akan terus 
menghubungi berbagai pihak, guna 
memperoleh informasi terkait RS 
Indonesia dan keselamatan 3 WNI 
tersebut."Koordinasi dengan Mer-C 
Jakarta juga terus kita lakukan. Dan 
mari kita doakan agar mereka selamat 
dan selalu diberi perlindungan Allah 
SWT," tutur Retno.

Lebih lanjut Retno menyatakan, 
I n d o n e s i a  m e n g u t u k  s e ke ra s -
kerasnya serangan Israel ke Rumah 
S a k i t  I n d o n e s i a  d i  G a z a  ya n g 
m e n e w a s k a n  s e j u m l a h  w a r g a 
sipil.Serangan tersebut, kata dia, 
merupakan pelanggaran nyata 
t e r h a d a p  h u k u m  h u m a n i t e r 
internasional.

"Semua negara, terutama yang 
memiliki hubungan dekat dengan 
Israel harus menggunakan segala 
pengaruh dan kemampuannya, untuk 
mendesak Israel menghentikan 
kekejamannya," jelas Retno.

S e b e l u m n y a  d i b e r i t a k a n , 
Kementerian Kesehatan di Jalur Gaza 
yang dikuasai Hamas pada Senin 
(20/11/2023) menyebut, sedikitnya 
12 orang tewas dalam serangan Israel 
ke RS Indonesia di Gaza. Juru Bicara 
Kementerian Kesehatan di Gaza, 
Ashraf al-Qudra, mengatakan pasien 
dan pendamping mereka termasuk di 
antara korban tewas dalam serangan 
Israel ke rumah sakit di wilayah Jalur 
Gaza utara tersebut.

Dia mengatakan, serangan Israel 
ke RS Indonesia di Gaza juga telah 
melukai puluhan orang lainnya. 
Sebagaimana dikutip dari AFP, Qudra 
menambahkan, sekitar 700 orang 
masih berada di dalam RS Indonesia 
di Gaza dalam kondisi "dikepung" 
oleh pasukan Israel.

Laporan Al Jazeera menambahkan 
bahwa beberapa dokter juga tewas 
akibat serangan Israel terhadap 
r u m a h  s a k i t  i t u . S a l a h  s a t u 
koresponden Al Jazeera di Jalur Gaza, 
Safwat al-Kahout, melaporkan bahwa 
menurut seorang sumber di RS 
Indonesia, ruang operasi utama di 
dalam rumah sakit itu mengalami 
kerusakan dan t idak lagi  b isa 
digunakan untuk operasi.

Laporan kantor berita Palestina, 
WAFA, seperti dikutip The National 
News, sebelumnya menyebut bahwa 
rumah sakit itu diserang dengan 
peluru artileri dan rudal, sementara 
para tentara menembaki 'siapa pun 
yang bergerak di luar pintu rumah 
sakit'.Pengeboman itu, menurut 
WAFA, disebut mengenai bagian 
bedah khusus wanita dan melukai 
para dokter yang sedang melakukan 
operasi.

Menlu	Negara	Arab	dan	Muslim	
Bertemu	di	Beijing	

Para menteri luar negeri dari 
negara-negara Arab dan Muslim pada 
Senin (20/11/2023) menyerukan 
gencatan senjata di Gaza segera saat 
mereka bertemu di Beijing, China. Ini 
adalah lawatan pertama mereka ke 
Beijing untuk mendorong diakhirinya 
p e r m u s u h a n  d a n  m e n g i j i n ka n 
masuknya bantuan kemanusiaan ke 
daerah kantong Palestina yang telah 
hancur tersebut. Para menlu tersebut 
juga meningkatkan tekanan kepada 
Barat untuk menolak pembenaran 
Israel atas tindakannya terhadap 

warga Palestina sebagai pembelaan 
diri. 

Para pejabat yang mengadakan 
pertemuan dengan Menlu China 
Wang Yi diantaranya berasal dari 
A r a b  S a u d i ,  Yo r d a n i a ,  M e s i r, 
Indonesia, Palestina, dan Organisasi 
Kerjasama Islam. "Kami di sini untuk 
mengirim sinyal yang jelas: yaitu kita 
h a r u s  s e g e r a  m e n g h e n t i k a n 
pertempuran dan pembunuhan, kita 
harus segera mengirimkan pasokan 
kemanusiaan ke Gaza," kata Menteri 
Luar Negeri Arab Saudi Pangeran 
Faisal bin Farhan Al Saud, dikutip dari 
Reuters. 

KTT luar biasa gabungan negara-
n e g a r a  I s l a m - A r a b  y a n g 
diselenggarakan di Riyadh, Arab Saudi, 
pada bulan ini juga telah mendesak 
Mahkamah Pidana Internasional (ICC) 
untuk menyelidiki kejahatan perang 
dan kejahatan terhadap kemanusiaan 
yang dilakukan Israel di wilayah Gaza. 
Arab Saudi sendiri telah berusaha 
menekan Amerika Serikat dan Israel 
untuk mengakhiri permusuhan di 
Gaza. 

Putra Mahkota Mohammed bin 
Salman, penguasa de facto kerajaan, 
juga telah mengumpulkan para 
pemimpin Arab dan Muslim untuk 
memperkuat pesan tersebut. "Kami 
menantikan peran yang lebih kuat dari 
negara-negara besar seperti Cina 
u n t u k  m e n gh e n t i ka n  s e ra n ga n 
terhadap Palestina di Jalur Gaza. 
Sayangnya, ada negara-negara besar 
yang memberikan perlindungan 
terhadap serangan Israel saat ini," 
ucap Menlu Mesir Sameh Shoukry 
kepada Menlu China, dalam posting 
Kementerian Luar Negeri Mesir di X 
pada Senin. 

Sementara itu, Menlu China Wang 
mengatakan, bahwa Beijing adalah 
teman dan saudara yang baik bagi 
negara-negara Arab dan Muslim. Dia 
menambahkan bahwa China selalu 
mendukung dengan tegas perjuangan 
rakyat Palestina untuk memulihkan 
hak-hak dan kepentingan nasional 
mereka yang sah. Sejak dimulainya 
permusuhan, kementerian luar negeri 
China telah berulang kali berhenti 
mengutuk Hamas, dan sebaliknya 
menyerukan de-eskalasi .  China 
mendorong Israel dan Palestina 
mengejar "solusi dua negara" untuk 
Palestina yang merdeka.

Total	48	Jurnalis	Meninggal
Di sisi  lain ,  jumlah jurnalis 

Palestina yang tewas ketika meliput 
serangan brutal Israel di Gaza kembali 
meningkat setelah tiga orang jurnalis 
dilaporkan tewas oleh keluarga 
mereka.Seorang kepala lembaga 
media terkemuka di Gaza dan dua 
jurnalis lainnya tewas dalam serangan 
Israel di wilayah tersebut pada akhir 
pekan, kata kerabat mereka Minggu 
(19/11/2023).

Organisasi nonprofit  Komite 
Perlindungan Jurnalis (CPJ) yang 
berbasis di New York, Amerika Serikat 
mengatakan kematian pada akhir 
pekan tersebut menambah jumlah 
jurnalis dan pekerja media yang telah 
dikonf irmasi  tewas  di  wi layah 
tersebut menjadi 48 orang sejak 7 
Oktober lalu, saat Hamas menyerbu 
I s ra e l  d a n  I s ra e l  m e l a n c a rka n 
serangan tak henti-henti di Gaza 
setelahnya.(wid,rls, ant,ist/dya)
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3 RUMAH SAKIT DI 
JALUR GAZA YANG 
DISERANG ISRAEL

HITUNGAN 
KORBAN SEMENTARA*

Kematian : 
1.400	orang
--------------------
Luka-luka: 
5.132	orang
--------------------
Penculikan:	
200–250	orang

Kematian : 
8.306	orang
--------------------
Luka-luka: 
>	32.000	orang

*)	Data	Al-Jazeera	per	
30	Oktober	2023

PALESTINAISRAEL

Rumah Sakit Al Ahli di Gaza terletak di pusat Kota Gaza 
dan tiap tahunnya merawat lebih dari 45.000 pasien. 
Selain menyediakan pelayanan di rumah sakit, Al Ahli juga 
menyediakan klinik keliling gratis ke desa-desa di seluruh 
Gaza. 
------------------------------------------------------------------------
Pada musim panas 2014 di Gaza, rumah sakit ini juga 
menerima keluarga korban yang sedang putus asa dan 
mencari perlindungan. Dengan menyediakan makan, 
tempat tidur dan dukungan, mereka juga mempekerjakan 
staf tambahan jika mengalami kebutuhan yang besar. 
------------------------------------------------------------------------
Sebagai rumah sakit mereka berhasil menjaga rumah 
sakit tetap buka 24 jam sehari, untuk tetap memberikan 
perawatan darurat penting yang diperlukan. Tim bedah 
menangani cedera dan trauma akibat ledakan, termasuk 
cedera perut, cedera tulang dan dada, serta berbagai jenis 
luka bakar. Rata-rata, mereka menangani 45 kasus luka 
bakar parah setiap hari akibat perang, dan 50 persen di 
antaranya adalah anak-anak.

Rumah Sakit Al Ahli 

Rumah Sakit Indonesia di Gaza pertama kali dibangun 
pada Mei 2011, dan peresmiannya dilakukan oleh mantan 
Wakil Presiden Indonesia, Jusuf Kalla, pada 2015. Terletak 
di Bait Lahiya, Gaza Utara, rumah sakit ini menghadapi 
berbagai tantangan karena berada di daerah konflik.
------------------------------------------------------------------------
Sejak pembangunan, RS Indonesia di Gaza mengalami 
beberapa kali penyerangan dan pengeboman, yang 
mengakibatkan kerusakan dan bahaya bagi staf medis, 
pasien, dan pengunjung. Pada 14 November 2011, 
sebelum selesainya pembangunan, ledakan di sekitar 
rumah sakit menewaskan dua orang dan melukai 
beberapa lainnya.
------------------------------------------------------------------------
Pada 2021, serbuan Israel ke Gaza kembali mengancam RS 
Indonesia. Meskipun kantor administrasi rumah sakit 
mengalami kerusakan, tidak ada korban di antara staf 
medis dan pasien.
------------------------------------------------------------------------
Senin (20/11/2023) mengutip Al Jazeera, RS Indonesia 
kembali menjadi target serangan Israel. Dalam serangan 
tersebut, sedikitnya 12 orang dilaporkan tewas.

Rumah Sakit Indonesia

RS ini merupakan rumah sakit terbesar yang ada di Gaza, 
Palestina. Letaknya tak jauh dari pelabuhan perikanan di 
Kota Gaza, serta diapit oleh kamp pengungsi Beach dan 
lingkungan Rimal di kota itu. Nama rumah sakit ini 
memiliki arti “penyembuhan” dalam bahasa Arab.
------------------------------------------------------------------------
Al Shifa dibangun pada 1946 tepatnya pada masa 
pemerintahan Inggris, dua tahun sebelum Inggris 
menarik diri dari Palestina. Rumah sakit ini berhasil 
selamat dari invasi Mesir pada tahun 1948 dan dua 
dekade pemerintahan militer Mesir. Rumah sakit ini 
beberapa kali mengalami perluasan. Selama tahun 
1980an, kompleks rumah sakit ini direnovasi dan 
didesain ulang oleh arsitek Israel.
------------------------------------------------------------------------
Zvi Elhyani, pendiri Arsip Arsitektur Israel, menulis di 
Ynet pada 9 November dengan mengklaim bahwa 
renovasi rumah sakit Al Shifa dibantu dukungan Amerika, 
meski tidak memberikan bukti atas klaim tersebut.

Rumah Sakit Indonesia



selama itu mengabdi di sana," tutur 
Firli. 

Pensiunan polisi tersebut juga 
mengaku saat ini harus menjemput 
keadilan dan menghadapi serangan 
balik koruptor. Ia mengeklaim sebagai 
i n s a n  K P K  d i r i n y a  m e n y a d a r i 
p e r l a w a n a n - p e r l a w a n a n 
tersebut."Setelah bertahun-tahun 
mengabdi dengan jiwa korsa yang 
tertanam begitu dalam, saya harus 
menjemput keadilan dengan cara yang 
tidak akan pernah saya lakukan 
kepada siapapun," tutur Firli. 

Ketua KPK Firli Bahuri mengaku 
tidak akan mundur meskipun dirinya 
diserang balik oleh para koruptor. Ia 
juga tidak pernah merasa kecewa 
terhadap siapapun."Bagi saya pribadi, 
saya tidak pernah merasa kecewa 
kepada siapapun juga termasuk saya 
juga tidak pernah kecewa kepada 
negara karena pada prinsipnya negara 
ini membutuhkan pengabdian terbaik 
seluruh anak bangsa dan seluruh 
penegak hukum untuk tidak mundur 
dari suatu hadapan tentang kebatilan, 
terutama menghadapi serangan balik 
para koruptor," kata Firli.

Firli menegaskan bahwa dirinya 
tidak pernah melakukan pemerasan 
terhadap siapapun. Termasuk kepada 
mantan Menteri Pertanian SYL. "Saya 
menyatakan di setiap kesempatan 
bahwa saya tidak pernah melakukan 
pemerasan dan suap menyuap dan 
gratifikasi kepada siapapun," ujar Firli.

Direktur Reserse Kriminal Khusus 
Polda Metro Jaya Kombes Ade Safri 
Simanjuntak buka suara terkait 
pernyataan Firli. Sejujurnya, Ade 
merasa tidak tertarik menanggapi soal 
perasaan Firli yang merasa asing saat 
jalani proses pemeriksaan penyidik 
gabungan Polda Metro Jaya dan 
B a r e s k r i m  P o l r i .  F i r l i  d a l a m 
c u r h a t a n n y a  j u g a  s e m p a t 
menyinggung pengabdiannya selama 
4 0  t a h u n  d i  k o r p s 
B h a y a n g k a r a ." M u n g k i n  b i s a 
ditanyakan yang bersangkutan saja. 
Kan itu statement beliau," kata Ade 

JAKARTA - Dewan Pengawas Komisi 
Pemberantasan Korupsi (Dewas KPK) 
m e m b u k a  ke m u n g k i n a n  u n t u k 
mengonfrontasikan Ketua KPK Firli 
Bahuri dengan mantan Menteri 
Pertanian (Mentan) Syahrul Yasin 
Limpo (SYL). Seperti diketahui, 
pertemuan keduanya menjadi subjek 
pelaporan etik terhadap Firli kepada 
Dewas KPK. 

Sementara itu, SYL kini telah 
ditetapkan sebagai tersangka oleh 
KPK dalam perkara dugaan korupsi di 
Kementerian Pertanian (Kementan).  
Ke d u a nya  j u g a  t e l a h  d i m i n t a i 
keterangan oleh Dewas mengenai 
laporan dugaan pelanggaran etik 
tersebut.  

Anggota Dewas KPK Albertina Ho 
mengatakan permintaan keterangan 
dari pihak-pihak lain masih akan 
dilakukan ke depannya. Dia pun tidak 
m e n u t u p  k e m u n g k i n a n  u n t u k 
meminta keterangan Firli dan SYL lagi, 
bahkan dalam bentuk konfrontasi.  "Ya 
nanti kita lihat perkembangannya. 
Kalau memang perlu [dikonfrontasi] 
lakukan,"  katanya saat  ditemui 
wartawan di Gedung ACLC KPK, 
Jakarta, Senin (20/11/2023).  

Sementara itu, Albertina dan para 
anggota Dewas lainnya berupaya 
u n t u k  m e nye l e s a i k a n  s e l u r u h 
rangkaian proses penanganan etik 
tersebut.  Untuk diketahui, Firli 
merupakan pihak terlapor pada dua 
laporan etik yang telah diterima 
Dewas. 

Pert a ma ,  la p ora n  mengena i 
p e r te m u a n nya  d e n ga n  m a n t a n 
Mentan SYL yang saat itu dinilai 
tengah berperkara di KPK.  Kedua, 
laporan mengenai pembayaran sewa 
rumah di Kertanegara no.46 senilai 
Rp650 juta per tahun yang tidak 
dicantumkan dalam Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN).  "Ya target kami sesegera 
mungkin [penyelesaian perkaranya]," 
terang Albertina.  

Mantan hakim itu juga mengata-
kan bila penanganan perkara etik Firli 
merupakan perkara terpisah dari 
perkara pidana dugaan pemerasan 
yang kini tengah ditangani di Polda 
Metro Jaya. Albertina menyebut proses 
etik akan terus berjalan di luar 
penanganan di sisi pidana.  "Kami etik 
t e t a p  b e r j a l a n ,  ya  d i t e t a p k a n 
tersangka [atau] tidak tersangka, 
etiknya tetap berjalan sampai selesai," 
tutupnya.  

Adapun Firli Senin (20/11/2023) 
pertama kali memenuhi panggilan 
Dewas KPK terkait  dengan dua 
pelaporan etik terhadapnya itu. Dia 
sebelumnya telah tiga kali absen dari 
menghadiri panggilan pemeriksaan 
itu.   "Ya [pemeriksaan, red] seputar 
laporan yang diterima Dewas. Saya 
sudah berikan semua apa yang 
dimintakan oleh Dewas," katanya 
kepada wartawan di Gedung ACLC 
K P K ,  Ku n i n ga n ,  J a ka r t a ,  S e n i n 
(20/11/2023).  

Mantan Kabaharkam Polri itu lalu 
mengatakan pemeriksaan yang 
dijalani olehnya itu sudah sesuai 
dengan surat undangan klarifikasi 
oleh Dewas. Dewas sebelumnya telah 
menjadwalkan pemanggilan terhadap 
Firli pada 27 Oktober 2023 dan 13 
November 2023.  Namun, Firli tidak 
menghadiri pemanggilan tersebut 
salah satunya karena alasan kegiatan 
dinas. Dia lalu sempat meminta agar 
pemeriksaannya dilakukan pada 8 
November, akan tetapi kembali tidak 
menghadiri pemeriksaan karena dinas 
di Aceh.  

"Ini adalah sesuai dengan surat 
undangan klarifikasi oleh Dewas dan 
sudah saya sampaikan semuanya utuh 
dari A sampai Z. Sedangkan untuk 
materinya tentu karena pemeriksaan 
di dewas itu tertutup, nanti biarlah 
D e w a s  m e n y a m p a i k a n  s e c a r a 
lengkap," ujarnya.

Firli	Senggol	Polri
Di sisi lain, Ketua KPK Firli Bahuri 

mengaku merasa asing dengan Markas 
Besar Kepolisian Republik Indonesia 
(Mabes Polri). Pernyataan itu Firli 
s a m p a i k a n  s a a t  m e n j e l a s k a n 
p e ra s a a n nya  ke t i k a  m e n j a l a n i 
pemeriksaan di  Gedung Badan 
Reserse Kriminal (Bareskrim) Mabes 
Polri terkait kasus dugaan pemerasan 
terhadap eks Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo (SYL) Kamis 
(16/11/2023). 

"Mengapa markas besar itu terasa 
asing bagi saya," ujar Firli dalam 
konferensi pers di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta Selatan, Senin 
(20/11/2023). 

Firli mengatakan, dirinya telah 
mengabdi di kepolisian dan pensiun 
polisi selama 40 tahun. Adapun 
jabatan terakhir Firli di Mabes Polri 
adalah Kepala Badan Pemelihara 
Keamanan (Kabaharkam) dengan 
pangkat Komisaris Jenderal Polisi 
(Komjen Pol). Firli mengaku bertanya 
kepada dirinya sendiri apakah betul ia 
telah mengabdi selama 40 tahun 
karena Mabes Polri saat ini terasa 
asing baginya. "Apa benar saya pernah 

saat dihubungi di Jakarta, Senin 
(20/11/2023).

T a p i  A d e  m e r a s a  h a r u s 
meruluskan. Ia memastikan segala 
proses pemeriksaan yang sedang 
dijalani Firli sudah sesuai prosedur. 
Tidak seperti apa yang disampaikan 
Firli dalam curhatannya."Kami jamin 
penyidik profesional, transparan dan 
akuntabel dalam melaksanakan tugas 
penyidikan yang dilakukan," katanya.

Secara terpisah, eks penyidik KPK, 
Novel Baswedan menilai Ketua KPK 
Firli telah membuat pernyataan 
ngawur melalui curhatannya. Ia 
menyoroti pemilihan diksi serangan 
balik koruptor.Novel mengatakan 
seharusnya pimpinan KPK lain marah 
d e n g a n  F i r l i .  S e b a b ,  F i r l i 
menggunakan KPK untuk berlindung 
dari perkaranya sendiri. "Lagi pula 
sampai skrg kita tdk melihat pegawai 
KPK ataupun Aktivis antikorupsi ada 
yg membela Firli, bila benar ada 
corruptor fight Back," ujarnya di 
Jakarta, Senin (20/11/2023).

Novel menegaskan, Firli telah 
menghina KPK dengan memilih diksi 
tersebut. Sebab, pernyataan itu seakan 
menyiratkan bahwa lembaga anti-
rasuah sedang bermasalah sehingga 
m e n d a p a t k a n  s e r a n g a n  b a l i k . 
(wid,rls,ist,ant/dya)

now
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Menanti Dewas KPK 

Mengkonfrontasi SYL dengan Firli 

Ketua	KPK	Firli	Bahuri	usai	diperiksa	Dewas	terkait	dugaan	pemerasan	terhadap	mantan	Mentan	SYL	
di	Gedung	ACLC	KPK,	Jakarta,	Senin	(20/11/2023).

HARTA KEKAYAAN 

KETUA KPK FIRLI BAHURI 

BERDASARKAN LHKPN 

(2018-2022)
2018

2019

2020

2021

2022

22.864.765.633

20.716.990.685

19.581.595.22719.581.595.227

18.193.941.265

18.226.424.386


